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62 000 enseIgnants COntraCtueLs sOnt COnCernés 

Permanisation avant la rentrée scolaire
L’opération de permanisation de 62 000 enseignants contractuels de l’éducation nationale doit être finalisée avant la rentrée scolaire

2023/2024, en application des directives du président de la République, Abdelmadjid Tebboune. Ces derniers seront soumis à un
concours de fin de formation préparatoire pédagogique, qui aura lieu du 3 au 5 septembre prochain.

Le ministre de l’Education nationa-
le, Abdelhakim Belabed, a donné
des instructions strictes pour

mettre au point toutes les procédures et
finaliser le processus d’intégration des
enseignants contractuels concernés dans
les meilleurs délais. Selon lui, l’opération
d’intégration donnera plus de stabilité au
secteur de l’éducation nationale.
Ce processus d’intégration sera conclu
par l’organisation d’un « concours de per-
manisation » supervisé par des « comités
d’inspection » spécialisés et organisé au
niveau des établissements d’enseigne-
ment, après l’approbation de la fonction
publique concernant les listes des lau-
réats.
Les directions de l’éducation de wilaya
concernées sont tenues, à cet effet, de pro-
grammer la fin de l’examen de formation
préparatoire pédagogique du 3 au 5 sep-
tembre, pour passer ensuite à l’étape des
délibérations de fin de formation dans la
période du 10 au 14 septembre, et ce
avant de diffuser les listes des lauréats au
niveau national. 
Les services de contrôle sont tenus égale-
ment de s’assurer que les concernés ont
effectué toutes les heures de formation
programmées par la direction de la forma-
tion du ministère, estimées à 190 heures,
réparties sur sept semaines et program-
mées en dix unités.
Les mêmes services sont tenus d’envoyer
et de soumettre les résultats de l’examen à
la Direction générale de la fonction
publique pour approbation finale des
listes des candidats retenus, en veillant à
les revoir d’une manière minutieuse afin
d’éviter de tomber dans les mêmes situa-
tions qui ont entravé le travail des comi-
tés d’inspection les années passées.
Cependant, les services du ministère ont
exclu de l’intégration les enseignants
contractuels qui se sont absentés sans jus-

tifications légales lors des sessions de for-
mation préparatoire pédagogique, les-
quelles ont débuté à partir de juillet der-
nier, ainsi que ceux ayant échoué à l’exa-
men de fin de formation.
Il convient de noter que les enseignants
contractuels ont reçu des sessions de for-
mation intensives dans plusieurs matières.
Il s’agit de formations sur l’enseignement
des langues, la médiation scolaire, la
pédagogie et la psychologie, la législation
scolaire, l’évaluation et le traitement
pédagogique, les techniques de gestion
des classes, l’éthique de la profession et le
système éducatif algérien, les pro-
grammes scolaires, ainsi que l’informa-

tique et les technologies de l’information
et de la communication, le but étant
d’avoir des enseignants qui ont de la
pédagogie et des connaissances leur per-
mettant de bien se comporter avec leurs
élèves et de réussir à surmonter les pro-
blèmes qu’ils pourraient rencontrer à
l’avenir. Pour rappel, l’opération d’inté-
gration des enseignants contractuels a été
entamée en décembre dernier suite à une
instruction du président de la République,
à l’issue d’un Conseil des ministres por-
tant titularisation des enseignants contrac-
tuels de l’éducation nationale. Une déci-
sion qui a été saluée par l’ensemble des
syndicats du secteur, après des années de

lutte et de mobilisation de la corporation
des contractuels. Le président de la Répu-
blique avait ordonné, lors de la réunion du
Conseil des ministres qu’il a présidé le 11
décembre 2022, la titularisation immédia-
te de l’ensemble des enseignants contrac-
tuels du secteur de l’éducation dont le
nombre est de 59 987.
Le ministre de tutelle a indiqué que les
enseignants contractuels ont acquis une
expérience suffisante du fait qu’ils aient
travaillé avec le même titre pendant plu-
sieurs années. Il a installé une commis-
sion chargée de l’encadrement et du
contrôle de la mise en œuvre effective de
la décision du président de la République.
Cette décision de titularisation a fait
réagir les étudiants des Ecoles normales
supérieures, lesquels ont observé des
grèves et des rassemblements dans les
onze ENS existantes, et ce au niveau du
territoire national. Il s’agit des ENS de
Kouba et Bouzaréah (Alger), Constanti-
ne, Sétif, Béchar et Ouargla. Les protesta-
taires ont demandé le règlement de la
situation des diplômés qui travaillent par
détachement, avant de procéder à la per-
manisation des contractuels. Ils deman-
dent aussi « des garanties de recrutement
direct » ainsi que «la priorité dans le
recrutement ».  Les étudiants s’appuient
sur l’engagement du ministère de l’Edu-
cation nationale quant à leur recrutement
direct à la fin de leur formation, confor-
mément à l’article 4 du contrat qui les lie
au ministère de l’Enseignement supérieur
et à celui de l’Education nationale, lequel
leur donne la priorité pour le recrutement
au niveau de leur lieu de résidence. Le
ministre Belabed avait, pour sa part, assu-
ré que la décision de titulariser les ensei-
gnants contractuels n’impacterait en rien
les postes d’emploi des étudiants des
Ecoles normales supérieures (ENS) dans
le secteur. Lynda Louifi

ZItOunI rassure 

Les fournitures scolaires disponibles à des prix abordables 
LE MINISTRE du Commerce et de la Pro-
motion des exportations, Tayeb Zitouni,
est déterminé à mettre sous la loupe la
vente des fournitures scolaires pour les
rendre disponibles et à des prix raison-
nables, réfutant le motif de la cherté de la
matière première avancé par certains pro-
ducteurs.
Donnant le coup d’envoi d’une exposition
de fournitures scolaires à la promenade
des Sablettes (Alger), M. Zitouni a affir-
mé que les prix de la matière première ont
baissé sur le marché international, appe-
lant les producteurs nationaux à faire l’ef-
fort de baisser les prix durant cette rentrée
scolaire. Il a qualifié d’« anormale » la
différence de 40 DA constatée dans le
prix d’un cahier de même type. « C’est
une différence de plus de 600 % », a-t-il
fait savoir. Chiffres à l’appui, M. Zitouni
a indiqué que la rame de papier, qui avait
atteint les 100 dollars durant la crise du
Covid-19, a aujourd’hui baissé de 60 %,
idem pour les frais de transport qui
avaient atteint les 20 000 dollars le conte-
neur durant la crise sanitaire mais qui ont
baissé aujourd’hui de 60 %, pour osciller
entre 2 000 à 2 800 dollars le conteneur. «
On aurait aimé voir ces réductions se
répercuter sur le marché national », a
ajouté le ministre. Par ailleurs, le premier
responsable du secteur a appelé les impor-

tateurs de fournitures scolaires à passer à
la production locale, soulignant les expé-
riences réussies dans ce domaine. Pour
atteindre cet objectif, le ministre a indiqué
que ses services avaient mis en place une
« feuille de route » prévoyant le durcisse-
ment, dès l’année prochaine, des condi-
tions d’octroi des autorisations d’importa-
tion de fournitures scolaires pour ouvrir la
voie à l’investissement local et aux parte-

nariats internationaux. Le ministre a sou-
ligné que son secteur compte convertir les
155 millions de dollars destinés à l’im-
portation de fournitures scolaires en
investissements afin de créer une plus-
value en Algérie. Il a rappelé que l’Algé-
rie produisait environ un milliard de sty-
los par an, ce qui est suffisant, selon lui, «
pour répondre aux besoins du marché
national et exporter ».

M. Zitouni a souligné la nécessité pour les
importateurs et les producteurs de fourni-
tures scolaires de contribuer à la réussite
de la rentrée scolaire 2023/2024 en rédui-
sant les prix, les invitant également à rap-
procher leurs prix les uns des autres.
Par ailleurs, et parallèlement au lance-
ment de cette exposition, M. Zitouni a
annoncé l’organisation de 83 expositions
de fournitures scolaires à travers toutes
les wilayas du pays et de trois expositions
régionales à Alger, Constantine et Oran
pour assurer la disponibilité des produits.
Pour rappel, le ministre du Commerce
avait rencontré, au début du mois d’août,
des producteurs et importateurs de fourni-
tures scolaires pour assurer la disponibili-
té de ces produits en prévision de la ren-
trée scolaire à des prix raisonnables.
En marge de cette rencontre, qui s’inscrit
dans le cadre des préparatifs de la pro-
chaine rentrée scolaire, le ministre a fait
état de « la mobilisation de 59 opérateurs
locaux spécialisés dans la production des
fournitures scolaires au niveau de 17
wilayas, outre le recensement de 137
sociétés ayant importé ces produits pour
un montant qui s’élève à 88,6 millions de
dollars en 2023 », soulignant la hausse
des importations de ces marchandises
comparativement à 2022 (51 millions de
dollars). Lynda L.

Le processus d’intégration sera conclu par un concours de permanisation.
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Le 15e sOmmet s’Ouvre aujOurD’huI à jOhannesburg

La voix de l’algérie aux BriCS
Le 15e Sommet des BRICS, groupe réunissant le Brésil, la Russie, l’Inde, la Chine et l’Afrique du Sud, s’ouvre aujourd’hui à Johannesburg

autour de la thématique des «BRICS et l’Afrique». Le ministre des Finances, Laâziz Faid, sera présent au Sommet en qualité de 
r eprésentant du président de la République, Abdelmadjid Tebboune.

Le Sommet des BRICS qui se pour-
suivra jusqu’à demain 24 août, s’ar-
ticulera autour de la thématique, «

BRICS et Afrique : partenariat pour une
croissance mutuellement accélérée, un
développement durable et un multilatéra-
lisme inclusif », réunira des dirigeants des
cinq pays du BRICS, des Chefs d’Etats ou
leurs représentants de 67 pays d’Afrique,
d’Amérique latine, d’Asie et des Caraïbes.
Une vingtaine de chefs d’organisations
internationales ont également été conviés
au sommet, dont le secrétaire général des
Nations unies et celui de l’Union africaine.
Laaziz Faid, ministre des Finances, s’est
rendu avant-hier soir à Johannesburg pour
participer en qualité de représentant du
président de la République au Forum «
BRICS Outreach Plus », dont les travaux
sont prévus le 24 août.
La participation de l’Algérie à ce Forum
traduit tout l’intérêt accordé par les autori-
tés du pays « à contribuer à la réflexion
autour des questions liées à la reprise face
aux crises multidimensionnelles » et « au
renforcement d’un multilatéralisme juste
et à la réforme de la gouvernance mondia-
le », souligne un communiqué du ministè-
re des Finances.
Cette rencontre constitue une occasion
pour les participants d’échanger à plus
haut niveau sur des thématiques d’actuali-
té, notamment les voies et moyens de ren-
forcer la coopération des pays en dévelop-
pement pour assurer «une reprise écono-
mique mondiale inclusive » et « un déve-
loppement durable». Ces deux théma-
tiques témoignent de « l’importance d’une
action solidaire pour un système écono-
mique mondial plus réactif et plus juste ».

Un système qui permettra « de lutter
contre les inégalités, d’accélérer la transi-
tion climatique et de renforcer les chances
d’atteindre les objectifs du développement
durable », souligne la même source.
En marge du Forum,  il est d’ores et déjà
annoncé que Laaziz Faid rencontrera des
responsables de certains pays membres et
non membres des BRICS, avec lesquels il
échangera sur l’état et les perspectives de
coopération avec l’Algérie.
Il est à noter que sera également débattue,
lors de ce somment, la demande d’une
vingtaine de pays à l’adhésion au BRICS,
dont l’Algérie, l’Arabie saoudite, l’Argen-
tine, l’Iran et l’Egypte. L’Algérie a fait
part de son souhait d’intégrer, dans un pre-
mier temps, ce groupe en tant qu’observa-
teur avant de préparer son adhésion défini-
tive d’ici 2030, avait expliqué, le Président
Tebboune, dans une récente rencontre avec

la presse. Selon de nombreux experts, la
volonté d’adhésion de l’Algérie au
BRICS  exprime une « ambition straté-
gique importante» du fait que ce groupe
défend les mêmes valeurs de l’Algérie. A
l’exemple de la préservation de la souve-
raineté des Etats et la garantie de l’indé-
pendance de la prise de décision.  Ceci
d’autant plus que le groupe des BRICS est
animé par une volonté de fonder un
«monde plus juste et équitable» qui défend
«la stabilité, la paix et défend un nouvel
esprit multilatéral ».
En outre, l’adhésion au groupe des BRICS
est considérée comme «une alternative au
système capitaliste et multilatéral», et per-
mettra à l’Algérie de bénéficier de très
nombreux avantages économiques.
D’un point de vue économique, outre
l’agrandissement de la famille des BRICS,
il sera également question, lors de ce Som-

met, de « la promotion des monnaies
locales pour faire barrage à la domination
du dollar américain et plus précisément de
la nécessité d’animer un débat politique
sur la prédominance du dollar américain et
de l’euro dans les échanges commerciaux
et transactions financières».
L’ouverture du Sommet a été précédée,
samedi dernier, par la tenue du 6e forum
des médias BRICS, où l’Algérie est repré-
sentée par deux médias, dont le Jeune
Indépendant. Durant la première journée
de ce forum, l’accent a été mis par les
intervenants sur l’importance de mettre en
valeur « une coopération médiatique qui
s’affranchit du discours ambiant et hégé-
monique imposé par les médias mains-
tream en Occident ». Pour rappel, chargé
par le président de la République, Abdel-
madjid Tebboune, le ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale
à l’étranger, Ahmed Attaf, avait  reçu, au
début de ce mois d’août, les ambassadeurs
et représentants des cinq Etats membres du
groupe des BRICS accrédités en Algérie,
dans le cadre des démarches visant à mobi-
liser davantage de soutien à la candidature
de l’Algérie pour son adhésion en tant que
membre au sein du groupe des BRICS. Le
ministre des Affaire étrangères avait affir-
mé à cette occasion que l’Algérie « ambi-
tionnait d’apporter une contribution quali-
tative à l’activité de ce groupe, en faveur
des objectifs de paix, de sécurité, de déve-
loppement et de bien-être au double plan
régional et international ». A rapper que
l’Algérie prévoit d’injecter 1,5 milliard de
dollars dans la Nouvelle banque de déve-
loppement des BRICS.

Sihem Bounabi

aLgérIe - Iran

intenses activités de Boughali à Téhéran  
LE PRÉSIDENT de l’Assemblée populaire
nationale (APN), M. Brahim Boughali,
s’est entretenu, hier à Téhéran, avec le pré-
sident de l’Assemblée consultative ira-
nienne, M. Mohammad Bagher Ghalibaf,
sur la coopération entre les deux pays et
nombre de questions d’actualité. C’est ce
qu’a indiqué un communiqué de l’APN.
Lors de ces entretiens, «M. Boughali a
souligné l’importance des relations de
coopération parlementaire et du rôle
qu’elles jouent au service des orientations
économiques des deux pays, rappelant, à
cet égard, la volonté de l’Algérie, sous la
conduite du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, de diversifier les
partenariats et de créer un climat des
affaires propice, notamment après l’entrée
en vigueur de la nouvelle loi sur l’investis-
sement, en vue de bâtir une économie

forte, durable et indépendante des recettes
des hydrocarbures», lit-on dans le commu-
niqué. «Les deux responsables ont évoqué
nombre de questions d’actualité, l’occa-
sion pour M. Boughali de rappeler la
nécessité de renforcer la présence interna-
tionale de l’Union parlementaire des Etats
membres de l’Organisation de la coopéra-
tion islamique (UPCI), pour faire entendre
la voix de ses Etats membres, défendre
concrètement les causes de la Nation et
contrecarrer toutes tentatives d’atteinte à
ses symboles sacrés», précise la même
source. A cette occasion, le président de
l’APN a rappelé «l’attachement de l’Algé-
rie au règlement des crises dans le cadre
d’une approche pacifique rejetant la vio-
lence et les ingérences étrangères».
M. Boughali a également réaffirmé «l’atta-
chement de l’Algérie à la défense des

causes justes comme celles des peuples
palestinien et sahraoui et à la mobilisation
du soutien en leur faveur».
Pour sa part, «M. Ghalibaf s’est félicité de
cette visite qui contribuera à renforcer la
coopération bilatérale, passant en revue les
différents volets de cette coopération et
leurs perspectives prometteuses», souligne
le document.
Le responsable iranien a aussi mis en
exergue «l’importance de la coopération
entre les deux pays au sein de l’UPCI, pro-
posant, à cet effet, la tenue d’une rencontre
virtuelle entre les Etats membres pour exa-
miner les moyens idoines de riposte aux
atteintes ciblant les symboles sacrés de
l’Islam, qui ont pris des proportions alar-
mantes ces derniers jours», selon la com-
muniqué. A l’issue de leurs entretiens, les
deux responsables ont tenu une rencontre

avec la presse locale, au cours de laquelle
ils sont revenus sur la teneur des entretiens
et leurs positions vis-à-vis des questions
d’intérêt commun.
Pour rappel, le président de l’Assemblée
populaire nationale a visité, à Téhéran, le
siège du Secrétariat général de l’Union
parlementaire des Etats membres de l’Or-
ganisation de la coopération islamique
(UPCI), en sa qualité de président en exer-
cice de l’union, indique un communiqué
de la Chambre basse du Parlement.
Le président de l’APN a entamé, avant-
hier, une visite officielle en République
islamique d’Iran, à la tête d’une délégation
composée des députés Riad Khellaf et Lies
Gamgani, et ce, à l’invitation du président
de l’Assemblée consultative iranienne,
selon le communiqué de l’institution.

S.O.B.

DéCès Du généraL raChID harrat

Le président de la république présente ses condoléances
LE PRÉSIDENT de la République, Abdel-
madjid Tebboune a adressé un message de
condoléances à la famille du général
Rachid Harrat, directeur général de la
sécurité des communications et des télé-
communications à la présidence de la
République, décédé dans un tragique acci-
dent de la circulation. « C’est avec une

profonde affliction et une immense tristes-
se que j’ai appris la nouvelle du décès du
général Rachid Harrat, directeur général de
la sécurité des communications et des télé-
communications à la présidence de la
République, survenu dans un tragique
accident de la circulation », lit-on dans le
message de condoléances. « Résigné à la

volonté d’Allah en cette pénible épreuve,
je partage la douleur de cette disparition
avec sa famille, ses frères et ses collègues,
et présente à la famille du défunt et à l’Ar-
mée nationale populaire (ANP) mes sin-
cères condoléances et mes profonds senti-
ments de compassion, priant Allah, Tout-
Puissant, d’accorder au défunt Sa sainte

miséricorde et de l’accueillir en Son vaste
paradis et de prêter à ses proches patience
et réconfort », a écrit le Président Tebbou-
ne. Le chef d’Etat-major de l’ANP, le
général d’Armée Saïd Chanegriha, a, éga-
lement, présenté ses sincères condoléances
à la famille du défunt.

S. N.

Renforcement d’un multilatéralisme juste et équitable.
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LES STOCKS de sucre au niveau national
sont suffisants pour couvrir six mois de
consommation locale. C’est ce qu’a affir-
mé le ministre du Commerce et de la Pro-
motion des exportations, signalant la gran-
de demande sur ce produit dans certaines
wilayas. Dans l’objectif de protéger le
consommateur, le ministre a demandé à ce
que le prix de vente au détail de ce produit
subventionné soit affiché sur l’emballage.
Face aux rumeurs qui ont circulé faisant
état d’une «crise de sucre» et son indispo-
nibilité dans certains commerces, le
ministre du Commerce rassure les
consommateurs sur la disponibilité de ce
produit, mettant en avant les capacités de
production de sucre en Algérie.
Tayeb Zitouni qui a supervisé le lancement
d’une nouvelle chaîne de production de
sucre de table au niveau de l’unité de pro-
duction du Groupe La Belle à Ouled
Moussa (Boumerdès), a certes signalé une
hausse de la demande de ce produit dans
les wilayas côtières, une situation liée à la
saison estivale car beaucoup d’Algériens
partent dans ces wilayas pour y passer
leurs vacances, donc la consommation
augmente, mais a affirmé que la situation
était sous contrôle. Il a en effet assuré que
le sucre était largement disponible à tra-
vers le territoire national.
La production de ce produit ne fait pas
défaut, selon le ministre qui est revenu sur

les capacités de production nationale. Il a
ainsi fait savoir que ces dernières sont esti-
mées à 10 000 tonnes/jour et à 3,2 millions
de tonnes/an. Cela à travers les unités de
production et de transformation. Pour ce
qui est de la consommation, elle s’élève à
2 139 tonnes/jour et à environ 2,1 millions
de tonnes/an. C’est dire que la production
locale répond à la demande nationale et
qu’un surplus est même enregistré. Une
situation qui peut ouvrir les portes pour
l’exportation du sucre, selon le ministre
qui dit que les opérateurs économiques du
secteur souhaitent doubler la production et
pouvoir exporter, «ce qu’ils peuvent
faire», a-t-il estimé. Il a dans ce sens

annoncé «une reprise prochaine de l’ex-
portation du sucre vers les marchés mon-
diaux après la maîtrise de la chaîne de
valeurs». Le sucre ne manquera pas donc
sur les étals, d’autant que le stock de sucre
au niveau national était suffisant pour cou-
vrir six mois de consommation locale, a
tenu à rassurer Zitouni, lequel a appelé les
opérateurs à augmenter les capacités de
stockage de cette denrée. Le ministre a en
outre souligné la nécessité pour les pro-
ducteurs d’augmenter la production de
sucre destiné à la consommation des
ménages par rapport à celui destiné aux
usages industriels, qui représente 50% de
la production, en veillant à afficher le prix
de ce produit subventionné sur l’emballage
pour protéger les consommateurs.

VERS LA RÉALISATION
DE L’AUTOSUFFISANCE
EN LÉGUMINEUSES

La disponibilité des légumineuses sur le
marché, surtout leur prix ont fait parlé
aussi d’eux les semaines passées. L’Algé-
rie qui importe ces produits pour renforcer
la production nationale et ainsi répondre à
la demande, a l’ambition de réaliser son
autosuffisance. «L’Algérie réalisera l’auto-
suffisance en légumineuses pouvant être
produites localement en 2025», a affirmé
le ministre du Commerce, signalant que

leur prix se stabiliseront à partir de sep-
tembre prochain, vu que 55 000 tonnes de
légumineuses sont stockées.
La production nationale de légumineuses
représente 40% des besoins du marché,
mais elle n’était pas exploitée, selon Zitou-
ni, précisant que les pouvoirs publics
avaient donné des instructions pour que la
production de l’Office algérien interpro-
fessionnel des céréales (OAIC) puisse arri-
ver directement dans les commerces et
couvrir ainsi le marché.
Pour le premier responsable du départe-
ment du Commerce, ce sont d’»anciens
importateurs de légumineuses qui veulent
créer un problème pour reprendre l’impor-
tation et tuer la production nationale»,
assurant que le ministère du Commerce
«veille au grain». Il a par ailleurs évoqué
les différentes opérations de contrôle
menées sur le terrain qui se sont soldées
par la saisie d’environ 80 tonnes de len-
tilles et de haricots pour une valeur de 3
milliards de dinars. Soulignant la partici-
pation des commerçants et des opérateurs
à la lutte contre la spéculation, Zitouni a
qualifié d’»isolés» les cas de spéculation
enregistrés chez ces catégories, assurant
que ce phénomène sera éradiqué afin que
le produit puisse parvenir au consomma-
teur à moindre frais et avec une meilleure
qualité.

L. A. A.

suCre De tabLe

Les stocks suffisants pour six mois
de consommation

Zitouni rassure
sur les disponibilités. 

Les vagues de chaleur qu’a
connues le pays, les
semaines passées, ont pous-

sé les Algériens à faire appel à la
climatisation. Si auparavant, le
recours à l’air conditionné était
utilisé durant des périodes déter-
minées de la journée, cette année
le climatiseur est sollicitée toute
la journée et toute la nuit. L’im-
pact est direct sur la consomma-
tion de l’électricité et par ricochet
sur les factures qui sont quali-
fiées par nombre de consomma-
teurs de salées. «Ma facture
d’électricité ne dépassait pas
3 000 DA. Cette fois je la reçois
à un peu plus de 5 000 DA»,
selon un chef de famille qui
explique cette hausse par le
recours «excessif» à la climatisa-
tion. Un autre consommateur qui
met en avant le même motif a
affirmé qu’il va débourser 7 000
DA pour régler sa facture, signa-
lant le recours au climatiseur 24
heures/24h.
Le constat est confirmé par l’as-
sociation des consommateurs Al
Aman qui dit recevoir des
doléances des consommateurs
dans ce sens, notant que la haus-
se de températures a été compen-
sée par la climatisation, sans pour
autant faire attention à son comp-
teur.

Mais ce n’est en aucun cas le
coût de l’électricité qui est élevé.
Bien au contraire, l’algérien paye
moins cher cette énergie qui est
subventionné par l’Etat. Une
mesure qui ne rend pas pour
autant service, d’autant qu’on
consomme sans trop se soucier
du coût. «Il nous apparaît qu’on
paye trop cher l’électricité. 
Mais au contraire, il y a beaucoup
de gaspillage et la subvention de
l’électricité n’a pas trop arrangé
les choses», a estimé Hacène
Menouar, président de l’associa-
tion de protection des 

consommateurs Al Aman, lequel
a souligné la nécessité de changer
le mode de consommation de
l’électricité.
C’est dans ce sens qu’il a énoncé
un certain nombre de recomman-
dations pour une utilisation
rationnelle de l’énergie élec-
trique, qui doit passer par la per-
formance énergétique de nos
constructions, mais aussi en
adoptant de meilleurs comporte-
ments quotidien. «Dans nos
constructions et les rénovations
des habitations, il faut penser
à assurer une bonne isolation

thermique notamment doubler les
murs et recourir à l’utilisation
d’un isolant thermique», a indi-
qué le président d’Al Aman,
lequel a aussi préconisé l’utilisa-
tion du double vitrage.
Le consommateur est aussi appe-
lé à choisir un équipement élec-
troménager moins énergivore.  Il
faut choisir celui qui porte l’éti-
quette économie de l’énergie A
++. On le paye plus cher, mais on
gagne dans nos factures d’électri-
cité, selon les explications de M.
Menouar, appelant à l’installation
de ces équipements, notamment

le climatiseur, par un profession-
nel qui saura choisir le meilleur
endroit dans la maison.
Le citoyen est surtout appelé à
revoir son comportement, d’au-
tant qu’on a développé certaines
habitudes du fait qu’on paye
moins cher l’électricité. «Les cli-
matiseurs sont souvent réglés à
des températures basses, dans les
habitations et dans les bureaux.
Ils sont aussi laissés en marche,
même en l’absence de la person-
ne pour garder les endroits tou-
jours frais...», a regretté le prési-
dent de l’association de protec-
tion des consommateurs, qui a
insisté sur la rationalisation de la
consommation de l’électricité,
mais également à accompagner
les bilans des responsables dans
les différentes administrations,
par celui de la consommation de
l’énergie et de l’eau. Selon lui, si
le consommateur payait l’électri-
cité à son coût réel, il fera plus
attention à sa consommation, les
appelant à surveiller les tranches
de consommation dans leurs fac-
tures.  «A partir de la troisième
tranche, le prix unitaire du KWh
devient beaucoup plus cher», a
rappelé M. Menouar, affirmant
qu’il est impossible de revoir ce
prix, lequel est déjà trop bas.

Lilia Aït Akli

Le mODe De COnsOmmatIOn remIs en Cause

Pourquoi la facture d’électricité
est salée en été

Les températures caniculaires enregistrées durant cet été ont tiré au plus haut la consommation de l’électricité, mais ont eu aussi
un impact sur les factures. Si certains consommateurs se plaignent des factures salées, c’est plutôt le mode de consommation

qui est à revoir, surtout que le kilowattheure est payé moins cher que son coût réel compte tenu de la subvention appliquée
sur le prix de l’électricité.

Une facture redoutée
par les foyers.
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UN VIOLENT incendie de forêt s’est décla-
ré avant-hier (dimanche) vers 14 heures au
lieu-dit Béni Khedda, surplombant la com-
mune d’El-Hamdania, à 15 km au nord du
chef-lieu de wilaya. Les flammes ont déjà
parcouru une importante superficie compo-
sée de différentes espèces forestières dont
le pin d’Alep, les maquis et la broussaille.
D’importants moyens humains et matériels
appartenant aux cinq unités opérationnelles
proches du lieu de l’incendie et à la colon-
ne mobile de lutte contre les feux de forêt

et des récoltes de la Protection civile, de
l’ANP, de la Conservation des forêts ont
été mobilisés dans la lutte contre le sinistre,
qui a également nécessité l’intervention
aérienne de bombardiers d’eau.
Compte tenu de l’ampleur de l’incendie,
qui a continué durant la nuit à ravager le
couvert végétal du flanc montagneux et
escarpé de l’endroit cité, un appareil de
type BE 200 de l’ANP est venu en renfort
pour appuyer le travail d’intervention des
unités au sol.

Dès le signalement du départ de feu, la Pro-
tection civile a mobilisé quelque 70 agents
de différents grades, six camions et huit
véhicules légers d’extinction d’incendie,
deux véhicules de liaison, une ambulance
et un bus de transport.
L’opération d’intervention était encore en
cours vers la fin de l’après-midi d’hier sous
la supervision du directeur de la Protection
civile, commandant Mohamed Chahb El
Aïn, est-il indiqué.

De Médéa, Nabil Bey

LA RUÉE POUR LA
CUEILLETTE À BLIDA
«el-hendi», un fruit
aux nombreuses vertus
LA FIGUE de Barbarie,
dont l’appellation diffère d’une
région à une autre, tantôt el-nasrania,
tantôt el-hendi ou karmouss en-
n’ssara ou encore ettine chaouki, est
un fruit qui arrive à maturité en août.
Il est commercialisé au même
moment que les autres sortes de
figues, toutes très appréciées par les
consommateurs. 
La ruée pour la cueillette de ce fruit
exotique a commencé depuis la mi-
juillet. C’est une spectaculaire ruée
sur les champs de figues de Barbarie
qui s’est produite depuis quelques
jours. Des champs sont pris d’assaut
par de jeunes collégiens et lycéens.
En cette période de vacances, ils
profitent de l’aubaine pour se faire de
l’argent de poche en remplissant des
cageots de ce fruit qui s’écoule
facilement sur les places publiques et
les bordures des axes routiers. C’est
un moment qu’attendent avec
impatience les adeptes de ce fruit
appelé communément à Blida
karmouss en-n’ssara ou encore el-
hendi, d’autant plus que cette année,
la récolte sera au-dessus de la
moyenne. Dans les champs et autres
lieux où pousse ce fruit, c’est
l’arrachage qui bat son plein très tôt
le matin, avant d’être exposé et
vendu dans les artères de toutes les
villes de la wilaya de Blida et autres.
El-Hendi est cédé à 15, voire 20 DA
l’unité. La figue de Barbarie étant
une plante des plus résistantes aux
conditions climatiques, elle est
présente en force dans toutes les
localités rurales de la région,
notamment sur les sentiers en allant à
Chréa, sur la route de l’Arbâa vers
Tablat, et autres endroits, en plus de
remplacer largement les fruits de
saison, tels que la pastèque et le
melon dont les prix ont subitement
flambé. Il convient de noter que
l’engouement que suscite ce fruit est
dû principalement aux vertus qu’on
lui attribue. 
Il aurait été démontré des bienfaits
thérapeutiques et médicinaux.
Aujourd’hui, la figue de Barbarie est
utilisée comme un anti-
inflammatoire, un antiviral, un
antibactérien, un antioxydant (le
stress), un anti-ulcère, un
antidiabétique (diabète type 2), un
antirides (elle contient de la vitamine
E), un anti-cancer, elle a des pouvoirs
cicatrisants et elle diminue le
cholestérol ainsi que l’obésité. Ce
fruit est utilisé aussi dans l’industrie
cosmétique : gel, crème de soin,
crème antirides, shampoing et même
parfum. Il est de coutume que ceux
qui cueillent les figues de Barbarie se
lèvent tôt avant le lever du soleil
pour profiter de la fraîcheur du matin
et se goinfrer sur place avant de
remplir leurs corbeilles. Sa cueillette
se fait à l’aide d’un long roseau dont
le bout est terminé par trois branches
entre lesquelles on attrape les fruits
qu’on enlève par une légère torsion.
Une fois la quantité voulue cueillie,
on passe à l’étape suivante qui
consiste à les débarrasser des épines
avec de légères tapes à l’aide de
branches d’arbre. 
L’étape suivante est de dénuder le
fruit à l’aide d’un couteau en coupant
d’abord les deux bouts et en
pratiquant une légère incision dans le
sens de la longueur. Notons enfin
qu’en cette période du mois, la figue
est presque arrivée à maturité dans
certains endroits très ensoleillés. La
récolte entière est déjà prête, « el-
hendi attend qu’on le savoure ». 

T. Bouhamidi

feu De fOrêt à eL-hamDanIa

d’importants moyens déployés

P lusieurs familles, treize
au total, issues des vil-
lages El-Vir et Tala,

commune de Kendira, ont été
évacuées, avant-hier, vers des
lieux sûrs. Le P/APC de Kendi-
ra, Allel Ayadi, avait appelé les
habitants du village à quitter
leurs maisons vu l’ampleur du
feu qui se rapprochait des habi-
tations, en plus de la fumée qui
rendait l’air irrespirable. 
L’incendie a enfin été maîtrisé
après cinq jours de lutte avec
de gros moyens. Il a fallu la
réquisition d’un nombre impor-
tant de soldats du feu. 
Deux colonnes mobiles rele-
vant de la Protection civile des
wilayas de Laghouat et de
Bordj Bou Arréridj sont venues
en renfort pour appuyer leurs
collègues des nombreuses

unités de Béjaïa, déployés un
peu partout. 
Les agents des services des
forêts et ceux de l’ADE qui
étaient chargés de ravitailler les
camions-citernes des pompiers
et des riverains, se sont égale-
ment mobilisés. L’opération a
également été marquée par la
participation des équipes du
détachement régional de la
wilaya de Bouira, la participa-
tion très active d’un Beriev BE
200, d’hélico-bombardiers à
eau de l’Armée nationale popu-
laire et de deux Air Tracktor. Le
feu a, en partie, été éteint, sur-
tout du côté bas, mais il a chan-
gé de direction quelques heures
plus tard à cause des vents qui
soufflaient sur la région, avan-
çant rapidement vers le haut.
Un gigantesque feu a aussi été

enregistré au village Tamricht-
Oukebi, commune de Barba-
cha, sans compter les incendies
de Djoua, commune de Bou-
khelifa, celui du village Saâda-
ne, commune Darguina, ainsi
que ceux d’Ouzellaguen, de
Boutouab, commune de Tamo-
kra, et le feu de forêt de Bouyv-
ladne qui ont été éteints. Il ne
restait que l’incendie de Ouiz-
rane et Belayel, commune
d’Aït R’zine. 
Des moyens aériens sont utili-
sés pour stopper l’avancée des
brasiers déclarés dans des
zones accidentées. Selon le
chargé de communication des
services des forêts de la wilaya
de Béjaïa, M. Chanoune, « 18
départs de feu de végétation ont
été enregistrés du 16 au 20 du
mois en cours, ayant touché

huit communes, en l’occurren-
ce Akfadou, Ouzellaguen, Ken-
dira, Barbacha, Darguina, Mel-
bou, Boukhelifa, Aït R’zine, et
le dernier qui s’est déclaré
avant-hier à Chemini ». 
Selon M. Chanoune, « les
agents des forêts sont interve-
nus 164 fois du 1er juin jus-
qu’au 20 août, dont 64 opéra-
tions sont importantes et plus
de 13 000 ha ont été parcourus
par les feux durant cette pério-
de, dont 5 600 dans des terrains
privés, 4 300 dans le domaine
public de l’Etat et 3,300 dans le
domaine privé de l’Etat
». « Les incendies ont détruit 3
000 ha de forêts, 3 300 ha de
maquis et 2 300 de brous-
sailles », a ajouté M. Chanou-
ne. 

De Béjaïa, N. Bensalem 

DIx-huIt InCenDIes en CInq jOurs à béjaïa

des centaines d’hectares
ravagés par le feu  

Des centaines d’hectares de végétation ont, à nouveau, été dévastés par les feux de forêt durant
les cinq derniers jours, et ce dans plusieurs communes de la wilaya de Béjaïa. De violents incendies

se sont déclarés depuis cinq jours aux villages Ouizrane et Belaâyel, commune d’Aït R’zine,
daïra d’Ighil-Ali, dans la haute Soummam, et aux villages El-Vir et Tala, commune de Kendira.

Des moyens de lutte ont été dépêchés depuis d’autres wilayas, en l’occurrence Laghouat
et Bordj Bou Arréridj, pour aider à éteindre les incendies.

Béjaïa de nouveau touchée
par les incendies.
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Le «TriBuNaL Pour L’uKraiNe» 
ou La CHaSSe aux SorCiereS 

a L’oCCideNTaLe
Dès le déclenchement de l’opération militaire russe sur le territoire de l’Ukraine, le 24 février 2022, les institutions occidentales - non
pas internationales comme aiment se dire les fonctionnaires occidentaux en ayant la prétention d’une représentativité mondiale, mais

qu’occidentales - se soulèvent d’une manière particulièrement prompte et se rappellent, tout à coup, de l'importance et de la pertinence
du droit pénal international.

ils se rappellent l’importance et la per-
tinence du droit pénal international qui
régit la poursuite des personnes res-

ponsables de crimes internationaux, en
particulier des crimes d’agression, crimes
de guerre et des crimes contre l'humanité
qui restait dans les oubliettes et dont
l’existence même paraissait discutable lors
des guerres d’agression menées par les
pays occidentaux et largement accompa-
gnées de crimes de guerre et de crimes
contre l'humanité. 
Ce droit est, enfin, mis sous les projecteurs
bienveillants des administrateurs du « joli
petit jardin entouré de hauts murs pour
empêcher la jungle de l’envahir », selon
l’expression tant imagée de Josep Borrell,
le responsable de la politique étrangère du
« joli petit jardin ».

LES DOUBLES STANDARDS
Dès le moment qu’un conflit armé ne fait
pas partie de ceux lancés par un pays ou
une coalition occidentale - une mobilisa-
tion des acteurs régionaux et internatio-
naux totalement inédite, selon les déclara-
tions mêmes des acteurs occidentaux, est
entreprise dès les premiers jours de la cam-
pagne militaire de Russie.
Une initiative dont l’ampleur est sans pré-
cédent dans l’histoire contemporaine, et
ceci sans aucune préoccupation des voix
d’indignation qui se lèvent de par le
monde exigeant de savoir pourquoi lors
d’agressions étatiques répétées de grandes
ampleurs des dernières décennies com-
mises par l’occident, strictement aucune
mobilisation au niveau des institutions
judiciaires dites internationales n’a eu lieu
ou, plus exactement, a été étouffée à
chaque fois par les puissances domina-
trices. 
Le silence en guise de réponse est parfaite-
ment placé, car on ne répond pas à des
questions rhétoriques : les agresseurs,
quand ce sont les pays occidentaux avec
les Etats-Unis en tête, ne sont pas particu-
lièrement motivés ni pour se trainer devant

la justice internationale, ni pour y être
condamné.
La toute récente déclaration de la prési-
dente de la Commission européenne Ursu-
la von der Leyen dans le cadre du soi-
disant examen par la Commission de la
version de l'implication des États-Unis
dans les explosions du Nord Stream : «
…au cours de toutes les années d'existen-
ce de l'Amérique, pas un seul fait de viola-
tion du droit international ou d'actions hors
du cadre du droit international n'a été éta-
bli et confirmé. La réputation irrépro-
chable de l'État américain nous permet de
ne pas envisager cette version » atteint des
sommets inégalés de cynisme. 
Dès février 2022, les pays du monde non
occidental, observant la flagrance des
doubles standards appliqués d’une maniè-
re systématique par la communauté politi-
co-militaire occidentale, s’éloignent d’une
manière accélérée de cette dernière,
constatant, à juste titre, qu’ils peuvent être
les prochaines victimes du réveil du zèle
occidental vis-à-vis du droit international. 
Le futur vote de l’Assemblé générale de
l’ONU en faveur d’un « tribunal » contre
la Russie
A l’instar des Etats-Unis qui utilisent l’ex-
traterritorialité du droit américain contre
leurs concurrents en tant qu’arme de guer-
re économique - ce qui est totalement illé-
gal selon le droit international, mais par-
faitement légal et commode du point de
vue de la législation américaine - le bloc
atlantiste se penche sur la question de la
création d’une structure judiciaire extrater-
ritoriale. 
Une telle structure serait totalement illicite
selon le droit international et ne représen-
terait qu’une faible minorité en terme de la
population de la terre étant constitué que
du bloc occidental et des pays se situant
sous la domination politico-économique
de ce dernier. 
Lors du futur vote qui ne peut être que
consultatif de l’Assemblée générale de
l’ONU à l’initiative du bloc occidental sur
la création d’un tribunal contre la Russie,

le score plus que médiocre vis-à-vis de la
représentativité de la population mondiale
est connu d’avance. 
Alors, c’est le nombre de pays qui l’ap-
prouveront qui sera mis en avant. Le
nombre qui serait dû, notamment, à l’ap-
probation par les Etats nains tels que San
Marino, Kiribati, Luxembourg, Vanuatu,
Monténégro, Antigua et Barbuda, Liech-
tenstein, Bahamas, Islande, Nauru, Andor-
re, Comores, Barbade, Fiji, Malte, Iles
Marshall, Micronésie, Monaco, Monténé-
gro, Palau, Saint-Kitts-et-Nevis, Sainte-
Lucie, Saint-Vincent-et-les-Grenadines,
Samoa, Lituanie, São Tomé-et-Príncipe,
Tonga, Tuvalu, Estonie, Chypre, Djibouti,
Lettonie et Trinité-et-Tobago. L’ensemble
des votes de ces 33 pays mentionnés dont
la population en commun ne représente, à
titre d’exemple, même pas 10% de la
population d’un seul pays tel que le Brésil,
seront présentés par le bloc « atlantiste »
en tant que « majorité » faisant partie du
monde « libre et démocratique ». 
Les pays non occidentaux qui voteront
contre la Russie seront uniquement ceux
qui se trouvent sous la domination politi-
co-économique partielle ou totale de l’oc-
cident. Comme exemple, la République
Islamique des Comores - pays que je
connais assez bien, étant, depuis plus de
quinze ans, conseiller spécial d’un ancien
ministre de l’Intérieur, ancien candidat à la
présidence des Comores et président d’un
parti politique de l’opposition. Un pays qui
votera fort probablement en faveur de la
création d’une Cour pour l’Ukraine, de
plus que les Comores ont une bonne expé-
rience dans le domaine : ils ont déjà créé
par le passé une Cour spéciale permanente
qui s’appelle Cour de la Sureté d’Etat -
outil de la répression de l’opposition dans
les mains de la dictature installée au pou-
voir avec l’aide bienveillante de ses super-
viseurs occidentaux dans le cadre de leur
politique néocoloniale. 
Les fondements « légaux » du tribunal
contre la Russie ou un exercice de la
démagogie hors la loi.

Dans cette page, mon attention n’est ni de
démontrer les éléments tant nombreux et
indiscutables de la sélectivité toute parti-
culière du camp occidental « atlantiste »
vis-à-vis du choix des pays visés par leur
indignation dit des « civilisés » face à la
barbarie, ni de d’étaler leurs propres et
nombreux crimes d’agressions, crimes de
guerre et crimes contre l’humanités perpé-
trés par le monde d’une manière quasi dis-
continue durant les dernières décennies et
restés totalement impunis, ni de commen-
ter les preuves matérielles plus que discu-
table et les mises en scènes présumées
entreprises par le pouvoir ukrainien sur le
théâtre de guerre en Ukraine, ni même de
pointer du doigt le refus général et silen-
cieux de l’occident collectif à admettre et à
prendre en considération non pas des
dizaines, mais plus d’un millier de crimes
de guerre et de crimes contre l’humanité
commis par les représentants de l’état
ukrainien contre une partie de son propre
peuple - crimes parfaitement documentés
et répertoriés par les institutions judi-
ciaires du Donbass. 
Mon intention présente n’est que de com-
menter sur le plan juridique les fonde-
ments du futur tribunal international hypo-
thétique contre la Russie. 
Le 20 et 21 octobre 2022, le Conseil Euro-
péen avait invité la Commission Euro-
péenne à étudier les options qui permet-
tront « de faire en sorte que les respon-
sables répondent pleinement de leurs
actes». 
Le 30 novembre 2022, la Commission
Européenne propose la création d’un tribu-
nal spécial soutenu par les Nations unies
pour juger la Russie pour les « atrocités et
crimes commis pendant la guerre en
Ukraine ». La présidente de la Commis-
sion européenne Ursula von der Leyen
annonce : « Tout en continuant à soutenir
la Cour pénale internationale, nous propo-
sons de mettre en place un tribunal spécial,
soutenu par les Nations unies, pour enquê-
ter et poursuivre le crime d’agression de la
Russie ».

Oleg Nesterenko
Président du Centre de Commerce 
et d'Industrie Européen,
Ancien directeur MBA, professeur auprès des
masters des Grandes Ecoles de Commerce
de Paris

1RE PARTIE
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sOmmet entre WashIngtOn, séOuL et tOkyO

Pékin dénonce une mentalité de guerre froide 
La Chine a adressé des protestations «solennelles» concernant la déclaration publiée par Washington, Séoul et Tokyo,

dans laquelle ils s’opposent au «comportement dangereux et agressif» de Pékin dans la région Asie-Pacifique. 

«Les dirigeants des Etats-Unis,
du Japon et de la République
de Corée ont dénigré et atta-

qué la Chine sur les questions maritimes et
liées à Taïwan, se sont immiscés dans les
affaires intérieures de la Chine et ont déli-
bérément semé la discorde entre la Chine
et ses voisins», a dénoncé le porte-parole
du ministère chinois des Affaires étran-
gères, Wang Wenbin, lors d’un point pres-
se régulier, ce 21 août. Pékin a exprimé
«son vif mécontentement et sa ferme
opposition» et a déposé des protestations
«solennelles auprès des parties concer-
nées», a encore déclaré Wang Wenbin. Le
président américain a accueilli la semaine
dernière à Camp David, près de Washing-
ton, les dirigeants de la Corée du Sud et du
Japon pour un sommet qu’il a qualifié
d’«historique». Joe Biden a insisté sur le
fait que le sommet ne visait pas la Chine,
reconnaissant néanmoins que celle-ci avait
«évidemment été un sujet». Dans une
déclaration conjointe publiée le 19 août,
les trois puissances condamnent le «com-
portement dangereux et agressif» et les
«revendications maritimes illégales» de la
Chine, sur fond de tensions en mer de
Chine méridionale.  Dans le texte com-
mun, baptisé «L’esprit de Camp David»,
Séoul, Washington et Tokyo se déclarent
«fermement [opposés à] toute tentative
unilatérale visant à modifier le statu quo
dans les eaux de la région» Asie-Pacifique,
et réaffirment «l’importance de la paix et
de la stabilité dans le détroit de Taïwan».
Une «tentative de raviver la mentalité de la
guerre froide» Ce 21 août, Wang Wenbin a
estimé que ce sommet consistait en une
«tentative de raviver la mentalité de la
guerre froide en incitant à la division et à
la confrontation par le biais de divers
petits cercles fermés et exclusifs». «Si les
pays concernés se soucient réellement de
la paix et de la stabilité dans le détroit de
Taïwan, ils devraient respecter le principe

d’une seule Chine, cesser d’approuver et
de soutenir les séparatistes prônant l’indé-
pendance de Taïwan et leurs activités, et
prendre des mesures concrètes pour sauve-
garder la paix et la stabilité régionales», a
déclaré ce 21 août le porte-parole. «La
question de Taïwan est une affaire pure-
ment interne à la Chine», a-t-il ajouté.
Pékin considère Taïwan comme l’une de
ses provinces, non réunifiée depuis la fin
de la guerre civile chinoise en 1949. Le 19
août, l’armée chinoise a organisé des
manœuvres aériennes et maritimes autour

de Taïwan, qu’elle a qualifiées de «sévère
mise en garde» après une escale aux Etats-
Unis du vice-président de l’île démocra-
tique autonome, William Lai, favori de
l’élection présidentielle taïwanaise de
2024. La rencontre de Camp David était la
première entre les dirigeants des Etats-
Unis, du Japon et de la Corée du Sud dans
le cadre d’un sommet indépendant, plutôt
qu’en marge d’un événement plus impor-
tant. Le président américain a annoncé que
les trois pays se consulteraient systémati-
quement et «rapidement» à l’avenir face

aux «menaces» les visant et a annoncé
l’ouverture d’une ligne de communication
directe. Les trois pays vont mettre en place
un programme d’exercices militaires
conjoints sur plusieurs années et entendent
coopérer en matière économique, par
exemple via un mécanisme d’alerte censé
signaler les risques de pénurie de certains
produits ou matières premières. Les diri-
geants ont également convenu de partager
des données en temps réel sur la Corée du
Nord et d’organiser des sommets chaque
année. R. I.

«un Désastre POur L’ukraIne et L’humanIté» 

Kennedy Jr. critique la fourniture de F-16 à Kiev
ALORS que Washington a donné son feu
vert au transfert à l’Ukraine d’avions de
combat F-16 par des alliés, Robert F. Ken-
nedy, candidat à la Maison Blanche, esti-
me que cela n’empêchera pas l’effondre-
ment de l’armée de Kiev et plaide pour
négocier. Le candidat démocrate Robert F.
Kennedy Junior, en lice pour les présiden-
tielles américaines de novembre 2024, a
jeté un pavé dans la mare. Le 20 août, alors
que l’administration Biden venait d’avali-
ser le transfert à l’Ukraine de F-16 depuis
le Danemark et les Pays-Bas, le rival de
Joseph Biden pour l’investiture démocrate
a déclaré sur le réseau social X (ancienne-
ment Twitter) qu’il s’agissait d’«une super
décision pour l’industrie de la défense»,
mais «d’un désastre pour l’Ukraine et l’hu-
manité». «Pourquoi ne pas négocier ?», a-
t-il conclu dans son message. Ces «avions
nécessitent beaucoup de formation et d’en-
tretien», a souligné le neveu de John Fitz-
gerald Kennedy. Ils «n’empêcheront pas
l’effondrement de l’armée ukrainienne»,
qui «selon certains experts est imminent».
Danois et Néerlandais promettent des F-16
à Kiev Le jour même, Volodymyr Zelens-
ky s’est notamment entretenu avec la Pre-
mière ministre danoise Mette Frederiksen.

Cette dernière a, lors d’une conférence de
presse commune, annoncé le «don de 19
avions de combat F-16» à Kiev. Une déci-
sion que le président ukrainien a qualifiée
d’«historique». Six appareils devraient
être livrés vers la fin de l’année, huit autres
l’année prochaine et cinq en 2025, a préci-
sé Mette Frederiksen. L’ambassadeur russe

à Copenhague dénonce une escalade «Le
fait que le Danemark ait décidé de faire
don de 19 avions F-16 à l’Ukraine entraîne
une escalade du conflit», a déclaré ce 21
août l’ambassadeur de Russie au Dane-
mark Vladimir Barbine, cité dans un com-
muniqué envoyé à l’AFP. «En se retran-
chant derrière l’idée que l’Ukraine doit

déterminer elle-même les conditions de la
paix, le Danemark cherche, par ses actes et
ses paroles, à ne laisser à l’Ukraine d’autre
choix que de poursuivre la confrontation
militaire avec la Russie», a poursuivi le
diplomate. Côté néerlandais, le chef du
gouvernement Mark Rutte a également
officialisé la livraison aux forces ukrai-
niennes d’avions de combat. Cependant,
l’homme d’Etat a déclaré qu’il devrait
préalablement s’entretenir avec ses parte-
naires internationaux avant d’annoncer le
nombre d’appareils, parmi les 42 dont la
flotte du royaume dispose, qu’il fournira à
Kiev. La Haye s’est montrée en pointe
dans la fourniture de chasseurs de facture
occidentale à l’Ukraine. Mi-mai, Mark
Rutte avait affiché, aux côtés de son homo-
logue britannique Rishi Sunak, sa volonté
de créer une «coalition internationale» afin
d’aider Kiev à se doter de «capacités
aériennes de combat». Volonté adoubée,
dans la foulée, par le président américain
depuis le G7 d’Hiroshima. Le F-16 étant
un vecteur de la bombe thermonucléaire
américaine B61-12, Moscou a averti que la
livraison à l’Ukraine de tels appareils
serait considérée comme une «menace
nucléaire de l’Occident». R. I.

: Le candidat démocrate à la présidence des Etats-Unis, Robert F. Kennedy Jr.

Le président sud-coréen, le président américain et le Premier ministre japonais à Camp David.
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FONÇAGE DE PUITS À M’SILA

Feu vert pour six zones
agricoles

LLeess aaggrriiccuulltteeuurrss ddee MM’’SSiillaa oonntt ddééssoorrmmaaiiss llee «« ffeeuu vveerrtt »» ppoouurr llee ffoonnççaaggee ddee ppuuiittss ddaannss ssiixx zzoonneess aaggrriiccoolleess
ddee llaa wwiillaayyaa,, àà ssaavvooiirr,, AAiinn EErrrriicchh,, SSiiddii MM’’hhaammeedd,, MMaaâârriiff,, BBoouuttii SSaayyeehh eett BBiirr FFooddddaa,, oonntt aannnnoonnccéé,, hhiieerr,, lleess

sseerrvviicceess ddee llaa wwiillaayyaa..

Ace propos, le wali  Abdelkader
Djellaoui, a expliqué que « la levée
de l’interdiction de foncer des puits

dans ces zones, situées dans un périmètre
rouge, où ils étaient interdit de forer, inter-
vient après le feu vert de l’Agence nationa-
le des ressources hydraulique (ANRH) ».
Et d’expliquer : « cette décision intervient
suite à une étude approfondie en coordina-
tion avec l’université Mohamed-Boudiaf et
la direction de wilaya des ressources en
eau ».
Le même responsable avait également
annoncé que l’interdiction de fonçage de
puits serait « partiellement levée », à l’ave-

nir, à Ben Srour, Bou-Saâda, M’cif, Houa-
med , Khoubana, Djebel Messaâd et Ain El
Melh. Pour sa part, le directeur de wilaya
des ressources en eau, Nadjib Fardjelli, a
révélé que les dossiers soumis par des agri-
culteurs souhaitant forer des puits dans les
zones où l’interdiction a été levée, seront
exceptionnellement étudiés par une com-
mission ad-hoc qui se chargera d’inspecter
les exploitations productives préalablement
à une étude « au cas par cas » en vue de la
délivrance d’une autorisation de forage.
La levée de l’interdiction intervient à la
suite de la demande croissante d’autorisa-
tions par les agriculteurs, et sera précédée

de l’élaboration d’une « carte » visant à
préserver les ressources en eau et à proté-
ger les eaux souterraines, a souligné M.
Fardjelli.
La commission chargée de redéfinir la
carte des zones interdites de forages avait
entrepris son travail aussitôt après la visite
du ministre de l’Hydraulique dans la
wilaya de M’Sila en avril dernier. Une visi-
te au cours de laquelle les autorités locales
avaient sollicité la réactualisation de la
carte des zones interdites de forage, en
vigueur depuis 2005, a rappelé la même
source. 

A.S

INFRASTRUCTURE SANITAIRE À OUARGLA 

Plus 160 millions de dinars alloué
UNE ENVELOPPE financière de plus de
160 millions dinars a été consacrée au titre
du budget primitif (BP-2023) de la wilaya
d’Ouargla pour l’équipement du centre
d’hémodialyse du chef-lieu de wilaya, a
indiqué, hier, le président de l’Assemblée
populaire de la wilaya (P/APW).
Il s’agit notamment de doter cette structure
de santé d’une cinquantaine d’appareils de
dialyse, ce qui permettra à l’avenir de
répondre aux besoins des patients de la
région, a déclaré le président de l’APW,

Mohamed Lazhar Korichi, lors d’un point
de presse.
Un montant de 60 millions dinars avait été
alloué auparavant par les pouvoirs publics
dans le cadre du budget complémentaire
(BC- 2022) pour financer les travaux de
réhabilitation d’une structure administrati-
ve en vue de l’ouverture de ce centre d’hé-
modialyse, a-t-il rappelé.
Dans le cadre de ces efforts déployés pour
promouvoir les prestations de santé dans la
wilaya, une autre enveloppe financière de

plus de 160 millions dinars a été également
mobilisée pour la réhabilitation d’un des
service de l’établissement public hospita-
lier (EPH) «Mohamed Boudiaf» d’Ouargla
pour le transformer en un service de prise
en charge des brûlés, d’une capacité de 60
lits, a  ajouté M. Korichi.
Il est également prévu au titre du même
montant l’acquisition du matériel médical
moderne pour renforcer le service d’ORL
du même établissement hospitalier, a fait
savoir le P/APW d’Ouargla . S.O

AGRICULTURE À MOSTAGANEM

650.000 quintaux de fruits estimés cette saison 
LA WILAYA de Mostaganem table sur une
production de 650.000 quintaux de
diverses variétés de fruits, au titre de l’an-
née agricole 2022-2023, a signalé, avant-
hier,  la direction des services agricoles
(DSA).
Il est prévu, selon le service de l’organisa-
tion de la production et de l’appui tech-
nique à la DSA, 230.000 qx d’abricots, de

pêches et de prunes, 226.000 qx de gre-
nades, 140.000 qx de pommes, de poires,
de coings et de nèfles ainsi que 53.000 qx
de figues, d’amandes et de pistaches.
A la mi-août, la cueillette a touché 3020
hectares sur une superficie totale dédiée à
l’arboriculture fruitière estimée à 7.900 ha,
avec une production de plus de 220.000 qx
(40 pc) notamment de pommes, de nèfles,

d’abricots et de pêches, a-t-on indiqué.
Les agriculteurs ont récolté jusqu’à présent
100.00 qx d’abricots, 70.000 qx de pêches
et de prunes, 36.000 qx de pommes et
15.000 qx d’autres fruits.
La superficie réservée à l’arboriculture
fruitière avec la filière des agrumes dans la
wilaya est d’environ 22.000 ha, a ajouté la
même source. R.R

CAMPAGNE DE
MOISSON-BATTAGE 
À TÉBESSA 
Une production de
270.000 quintaux 
de céréales attendue
LA RÉCOLTE de céréales obtenue
au terme de la campagne moisson-
battage de la saison agricole
20223/2024 a baissé par rapport à
l’an dernier, a indiqué El Hadi
Matrouh, chef du service de pro-
duction agricole et soutien tech-
nique à la direction des services
agricoles. Signalant que la produc-
tion a atteint cette année, 270.000
quintaux de céréales dans la wilaya
de Tébessa.
« Cette production est en baisse
comparativement aux saisons pré-
cédentes qui enregistraient des
récoltes supérieures à 400.000
quintaux en raison du déficit plu-
viométrique », a souligné le même
cadre en précisant que cette récolte
a été obtenue exclusivement sur les
terres irriguées.
La surface réservée cette saison à la
céréaliculture dans la wilaya a été
de 93.000 hectares tandis que la
superficie moissonnée n’a pas
dépassé les 20.000 hectares, a-t-il
déclaré.
La direction des services agricoles
œuvre en coordination avec la
direction des ressources en eau et
d’autres secteurs à relever la super-
ficie des terres agricoles irriguées
de 30.000 hectares de sorte à aug-
menter la production céréalière,
selon encore le même cadre.
La même source a exhorté les
céréaliculteurs à respecter l’itinérai-
re technique durant la prochaine
saison agricole qui démarrera en
octobre prochain et opter pour
d’autres cultures moins consomma-
trices d’eau.

R.R

LUTTE CONTRE LE
TRAFIC DE LA DEVISE
À TÉBESSA
Saisie d’une somme
importante 

LES ÉLÉMENTS de la brigade éco-
nomique et financière de la sûreté
de wilaya de Tébessa ont arrêté un
individu en possession de devises
étrangères destinées au change illé-
gal. C’est ce qu’a indiqué, hier, un
communiqué de la cellule de com-
munication de ce corps constitué.
Ce document précise que l’affaire a
été traitée sur la base d’informa-
tions selon lesquelles un individu,
gérant d’un magasin à Bir El Ater,
utilisait son commerce pour vendre
des devises étrangères « illégale-
ment et sans autorisation », ce qui
constitue une infraction à la législa-
tion et à la réglementation des
changes et des mouvements de
capitaux de et vers l’étranger.
Après avoir pris les mesures régle-
mentaires nécessaires, les éléments
de la brigade économique et finan-
cière ont opéré la saisie de 22.865
dinars tunisiens, 676 euros en plus
d’autres devises dont des dollars
américains et canadiens, selon le
même communiqué.
Un montant de plus de 213.000
dinars algériens, une conteuse de
billets et une calculatrice ont égale-
ment été saisis, tandis que le sus-
pect a été arrêté et conduit au siège
de la brigade aux fins de complé-
ment d’enquête, avant sa présenta-
tion devant la juridiction territoria-
lement compétente, conclut le com-
muniqué. 

R.R
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aveC une nOuveLLe vIsIOn POur Le CInéma

retour du Festival du film méditerranéen d’annaba
Après quatre ans d’absence, le Festival du film méditerranéen d’Annaba (FFMA) est de retour et avec une « nouvelle vision ». Du 3 au 9
novembre prochain, le Théâtre régional d’Annaba, A zzedine Medjoubi, abritera cette quatrième édition qui promet d’apporter un souffle

frais au monde du cinéma méditerranéen, a indiqué un communiqué reçu par le Jeune Indépendant.

Cette manifestation tant attendue
sera dirigée par le journaliste et
critique cinéma Mohamed Allal,

nouvellement placé à la tête de cette mani-
festation. Il sera épaulé par le talentueux
comédien Hassan Kachach dans le rôle de
directeur artistique.
Pour ce grand retour du festival, après une
interruption due à la pandémie du Corona-
virus, le nouveau commissariat aspire à
apporter un nouveau regard, une nouvelle
vision qui puisse relever les défis du ciné-
ma à l’échelle mondiale. « Nous avons
décidé de faire de cette nouvelle édition
une aubaine pour donner une véritable
dimension internationale au Festival
d’Annaba à travers notamment la sélection
des meilleures productions, l’augmenta-
tion de la valeur du grand prix, mais aussi
l’ouverture d’un débat avec des produc-
teurs nationaux et internationaux », affir-
me Mohamed Allal, dans le même com-
muniqué.
Depuis l’ouverture des inscriptions, plus
de 2000 films provenant du bassin Médi-
terranéen et même d’autres horizons ont
été soumis pour participer à la quatrième
édition. Parmi ces joyaux cinématogra-
phiques, seulement une soixantaine de
films produits entre 2022 et 2023 seront
choisis pour entrer en compétition officiel-
le, répartis dans trois catégories : Long-

métrage de fiction, court-métrage et docu-
mentaire, chacun incarnant la nouvelle
vision du cinéma méditerranéen.
Cette année, « le festival présente plu-
sieurs nouveautés exaltantes, dont le rem-
placement du trophée « Annab d’Or » par
le prix « la Gazelle d’Or » d’une valeur de
15000 dollars » précise la même source.

Cette modification est « un hommage à
une statue emblématique du vieux quartier
d’Annaba, La Colonne. À travers cette
évolution, le festival s’engage à célébrer
l’art sous toutes ses formes, qu’il soit ciné-
matographique ou patrimonial » ajoute le
même communiqué.
En faveur de la renaissance de l’industrie

cinématographique algérienne, le festival
se consacre à l’éducation en offrant une
série de formations à travers des master-
class, destinées aux jeunes passionnés du
septième art. En partenariat avec l’Institut
Supérieur des Métiers des Arts du Spec-
tacle de Bordj El Kiffan (ISMAS) ainsi
que des associations locales, le commissa-
riat du festival souhaite préparer la pro-
chaine génération de cinéastes et d’ar-
tistes.
La programmation de cette édition s’éten-
dra sur divers aspects, dont la célébration
du 50e anniversaire de l’Oscar remporté
par l’Algérie, des hommages émouvants,
des conférences enrichissantes et des
débats stimulants. Depuis sa première édi-
tion en 1986, le Festival du Film Méditer-
ranéen d’Annaba a été une source d’inspi-
ration et d’évolution pour le cinéma algé-
rien et méditerranéen. Après une reprise
entre 2016 et 2018, il est maintenant prêt à
faire son retour triomphant en novembre
2023.
La « Nouvelle Vision » portée par le Fes-
tival du Film Méditerranéen d’Annaba
promet d’ouvrir de nouvelles perspectives
pour l’industrie cinématographique en
Algérie et au-delà, en célébrant la créativi-
té, l’innovation et la diversité culturelle
propres à la région méditerranéenne.

Meriem Djouder

festIvaL InternatIOnaL Des OrChestres De jeunes De mOsCOu

L’oJa prend part à la première édition
L’ORCHESTRE des Jeunes Algériens
(OJA), sous la direction du talentueux
chef d’orchestre Salim Dada, a pris part
du 18 au 20 août au premier Festival inter-
national des orchestres de jeunes à Mos-
cou, a indiqué un communiqué reçu par le
Jeune Indépendant.
Sous la direction experte du maestro
Salim Dada, l’OJA s’est distingué au Fes-
tival International des Orchestres de
Jeunes à Moscou. « Le 20 août dernier,
dans un cadre magique en plein air à
proximité de la Place Rouge, l’orchestre a
captivé l’auditoire avec un programme
varié comprenant des œuvres contempo-
raines et classiques. Les compositions
algériennes et arabes se sont entrelacées
avec des créations mondiales du XXe
siècle, offrant une expérience musicale
riche et diversifiée » précise le même
communiqué.
Le programme concocté par les algériens
a mis en valeur la musique instrumentale,

principalement composé d’œuvres
contemporaines d’auteurs algériens,
arabes et internationaux, dont le maestro
Salim Dada avec des miniatures algé-
riennes à l’instar de Aurore de Djurdjura

suivi d’une Chanson d’amour. L’OJA a
ensuite joué Réminiscence du jeune com-
positeur Amine Soufari, avant de s’atta-
quer à un morceau du compositeur égyp-
tien Mohamed Sadek, Concerto interprété

par Riyad Boualem, professeur au Centre
Oud du Qatar. Fondé en 2018 à l’initiative
du compositeur et chef d’orchestre éméri-
te Salim Dada, l’OJA est une véritable
pépinière de talents qui s’efforce de for-
mer la nouvelle génération de musiciens
et de promouvoir la musique sympho-
nique en Algérie. L’orchestre a rapide-
ment acquis une réputation enviable pour
sa passion et son engagement à trans-
mettre l’émotion de la musique classique
et contemporaine à un large public.
Salim Dada est un compositeur prolifique
(plus de 140 œuvres symphoniques,
musique de chambre, takht arabi, musique
de films, théâtre, ballet, guitare, soli, ...),
musicien poly-instrumentiste (guitare,
‘ûd, kwitra, buzuq, ukélélé, voix, percus-
sions, …), chercheur musicologue au
CNRPAH-Alger et à l’Institut de
Recherche Musicale (Sorbonne, BnF,
CNRS) et chef d’orchestre passionné.

Meriem D.

festIvaL CuLtureL InternatIOnaL eté en musIque

Coup d’envoi de la sixième édition
UN PANEL d’artistes et de groupes artis-
tiques algériens et étrangers de renom et de
répertoires variés, animeront la 6e édition
du Festival culturel international Eté en
musique, qu’abritera du 22 au 30 août le
théâtre de plein air du Casif à Sidi Fredj
(Alger), a fait savoir avant-hier le commis-
sariat du festival.
Le directeur général de l’Office national de
la culture et de l’information (ONCI), et
commissaire du Festival, Abdallah Bou-
guendoura, a précisé lors d’une conférence
de presse que «cette édition vise à faire

connaître les nouvelles jeunes expériences
musicales qui ont trouvé de l’écho chez le
public, tout en œuvrant à la promotion du
patrimoine musical algérien et de son
métissage avec d’autres genres musicaux».
Bouguendoura a en outre indiqué que le
Festival «revient dans un nouveau format
dans le but d’offrir une expérience unique
réunissant les voix et les arts du monde»,
précisant «que cet événement culturel
accueillera sur la scène du Casif, de nom-
breuses voix algériennes ainsi que des
groupes venus de Tunisie, d’Italie, de

Suède et du Sénégal». Le commissaire du
festival a encore souligné que le but de
faire revivre le festival était «de proposer
un espace permettant aux artistes de diffé-
rentes cultures de partager leurs expé-
riences et de donner libre court à leur créa-
tions». Le directeur artistique du festival,
Amine Dehane a pour sa part dévoilé le
programme des soirées artistiques qui
prendront lieu chaque soir à 22h sur la
scène du Casif avec la participation de
l’Orchestre national de Barbès (ONB), de
l’artiste Samira Brahmia, du groupe

«Bania», et du collectif «Les héritières»
regroupant les 4 voix féminines : Samira
Brahmia, Cheikha Hadjla, Souad Asla, et
Nawel Ben Kraiem.
Plusieurs artistes dont Mohamed Polyphe-
ne, Mohamed Allaoua, Takfarinas, Sofiane
Saidi, le groupe «El Besta», Simone More-
no de la Suède, le sénégalais Magou Samb,
l’artiste tunisien Ferid El Extranjero, le
groupe italien «The Rooms», «Djam»,
Djamel Reffas, ainsi que le rappeur
«Flenn», devront se produire sur la scène
du Casif. R. C.

Le théâtre régional d’Annaba, Azzedine Medjoubi.
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djokovic remporte le Masters 1000
de Cincinnati contre alcaraz

Au terme d’une finale dantesque, le Serbe Novak Djokovic est parvenu à renverser le N.1 mondial
Carlos Alcaraz en trois sets, 5-7, 7-6 (9-7), 7-6 (7-4), pour s’adjuger le Masters 1000 de Cincinnati

dimanche.

il aura fallu cinq balles de match et
3H49 de jeu au N.2 pour prendre sa
revanche contre l’Espagnol qui lui a

ravi le trône il y a cinq semaines en finale à
Wimbledon. Djokovic, 36 ans, ne s’était
engagé dans aucun tournoi depuis cette
défaite. C’est le troisième sacre à Cincinna-
ti pour « Nole », arraché au terme d’un
véritable marathon. Une épreuve d’endu-
rance épique que le public a eu peur de voir
tourner court, le Serbe ayant dû faire appel
au kiné au début de la deuxième manche,
juste après avoir perdu la première. Mais
l’homme aux 23 titres du Grand Chelem
s’est accroché, remontant même un déficit
de deux jeux pour recoller à 4-4 dans ce
deuxième set, au métier, en poussant son
adversaire à la faute comme il sait si bien le
faire. Du haut de ses 38 Masters 1000,
Djoko est ensuite passé devant à 5-4, met-
tant son adversaire sous pression, avant un
premier tie-break irrespirable. Alcaraz s’est
ensuite offert une balle de match, sauvée
par Djokovic. Dans la foulée, le N.2 s’est
procuré une balle de set au filet, qu’il n’a
pas réussi à convertir. La deuxième fut la
bonne, au terme d’un jeu décisif tendu qui
laissait présager de la suite de ce choc tita-
nesque. Car le nom du vainqueur a été déci-
dé par un ultime tie-break, après qu’Alca-
raz a sauvé quatre balles de match dans un
dixième jeu étouffant long de près de 13
minutes. Le natif de Murcie a défendu, pro-
fitant de la fébrilité de son adversaire au
service, jusqu’à ce qu’un long lob en fond
de court pousse Djokovic à envoyer son
smash dehors, remettant les deux hommes
à égalité 5-5 C’est l’Espagnol, lui aussi en
mal sur son service, qui a retrouvé de la
justesse le premier, pour prendre l’avantage
6-5. Mais le Serbe lui a emboîté le pas pour
forcer un ultime tie-break. Jeu décisif que
Carlos Alcaraz a démarré avec une double-
faute signalée pour un millimètre. A ce
moment-là, Djokovic enchaînait son sep-
tième point de suite, à 3-0. L’Espagnol s’est

alors offert une dernière remontée, égali-
sant à 3-3, sans pouvoir jamais repasser
devant son opposant. La cinquième balle
de tournoi fut la bonne pour Novak Djoko-
vic, au terme d’une finale homérique entre
les deux meilleurs joueurs du monde.

CLASSEMENT ATP :
L’ESPAGNOL ALCARAZ
TOUJOURS LEADER
L’Espagnol Carlos Alcaraz, finaliste mal-
heureux du Masters 1000 de Cincinnati
après une finale spectaculaire face à
Novak Djokovic, occupe toujours la pre-
mière place au classement mondial ATP

publié lundi. Aux Etats-Unis, « Djoko » a
pris sa revanche sur le phénomène espa-
gnol de 20 ans, qui lui avait dérobé
quelques semaines plus tôt le titre à Wim-
bledon. Il ne s’était engagé sur aucun
tournoi depuis. Mais pour ce faire, il a
fallu à Djokovic cinq balles de matches et
3h49 de jeu, et alors que l’Espagnol s’était
adjugé le premier set, pour finalement
l’emporter en trois manches (7-5, 7-6
(9/7), 7-6 (7-4). Cette victoire, la troisième
à Cincinnati et la quatrième de la saison
pour le Serbe, permet à Novak Djokovic
de grappiller des points sur son adversai-
re du soir et de se rapprocher de la place
de N 1 mondial, qu’il a abandonnée en
juin dernier. 

abDeLkaDer yaIChe aPrès La DéfaIte De L’asO (1-0) faCe au benDeL en Caf : 

« on méritait un meilleur résultat »
L’ENTRAINEUR DE l’ASO Chlef, Abdel-
kader Yaiche, a estimé que son équipe ne
méritait pas de perdre sur le terrain de son
adversaire nigérian Bundel Insurance (1-
0), en match aller du premier tour préli-
minaire de la coupe de la Confédération
africaine de football (CAF), disputé
samedi, s’engageant à «tout faire» pour
valider le billet du tour suivant lors du
match retour. «C’est ce genre de défaites
qui nous restent au travers de la gorge, car
on ne méritait nullement de perdre cette
partie, au vu de sa physionomie», a décla-
ré Yaiche au micro de la cellule de com-
munication de son club pensionnaire de la
Ligue 1. Le détenteur du trophée de la
coupe d’Algérie a encaissé le seul but de
la partie dans les dernières minutes de la
première période, lequel but que ses
joueurs ont longuement contesté estimant
qu’il était entaché d’une faute de main. Le
coach algérien, en poste depuis seulement
une semaine, a ajouté avoir tiré plusieurs
enseignements de cette première sortie
des siens, entrés directement dans le vif
du sujet, vu qu’ils n’ont pas bénéficié
d’un temps de préparation adéquat, ni
joué aucun match amical depuis qu’ils ont

repris le travail en prévision de ce rendez-
vous et de la prochaine saison. «Il est clair
que le niveau de préparation de mes
joueurs n’est pas le même. Il y en a ceux
qui sont nettement mieux préparés que les
autres, ce qui a engendré un déséquilibre
au sein de l’effectif», a-t-il fait remarquer.
Malgré cet obstacle, dû au retour tardif de

certains joueurs à l’entrainement, Yaiche
s’est dit «optimiste» quant aux capacités
de ses protégés de refaire leur petit retard
lors de la seconde manche, indiquant 
qu’il faisait confiance à ses poulains
«pour donner le meilleur d’eux-mêmes
afin de valider leur billet pour le prochain
tour».

VOLLEY-BALL - CAN 2023
DAMES:
L’algérie bat le nigéria et
termine à la 3e place du
groupe a
LA SÉLECTION algérienne féminine de
volley-ball s’est imposée devant son
homologue du Nigéria sur le score de (3-
2), dimanche à Yaoundé, en match comp-
tant pour la 5e journée de la poule A du
Championnat d’Afrique des nations 2023
(15-25 août). Les sets de la rencontre ont
été comme suit : (25-16, 25-18, 23-25, 24-
26 et 15-6). C’est le troisième succès des
volleyeuses algériennes dans le tournoi,
après ceux gagnés devant le Burundi (3-0)
et le Mali (3-0) contre deux revers concé-
dés face à l’Egypte (0-3) et le Cameroun
(0-3). Dans l’autre rencontre du groupe A,
disputée ce dimanche, l’Egypte a battu
aisément le Burundi (3-0: 25-2, 25-4 et
25-13) alors que le dernier match de la
poule, Cameroun-Mali, est prévu à 19h00.
Après cinq journées de compétition, l’Al-
gérie (9 points) occupe la 3e place de la
poule A, alors que l’Egypte (15 pts- 5 m)
est leader invaincu devant le Cameroun (9
pts pour 4 m). A l’issue du 1er tour,
l’Egypte, le Cameroun, l’Algérie et le
Nigéria se qualifient pour les quarts de
finale prévus mardi 22 août. Selon la for-
mule de compétition, les quatre premiers
de chaque poule se qualifieront aux quarts
de finale, alors que les autres équipes dis-
puteront les matchs de classement (9e-12e
places). La dernière édition du Champion-
nat d’Afrique des nations de volley-ball
(dames), disputée en septembre 2021 au
Rwanda, avait été remportée par le Came-
roun devant le Kenya.              

FOOT/ LIGUE 1 MOBILIS
(PRÉPARATION) :
Le mCa bat l’es nanterre
(4-1)
LE MC ALGER s’est imposé face à la for-
mation de l’ES Nanterre Football (4-1), à
l’occasion de son premier match amical
préparatoire disputé dimanche au centre
du château Bois-Guy à Rennes, en vue de
la prochaine saison de Ligue 1 Mobilis de
football. Ce match face au pensionnaire
de la Ligue de Paris Ile de France (IDF),
s’est joué en trois mi-temps de 30 minutes
chacune devant plus de cinquante suppor-
ters du «Doyen», le MCA a marqué ses
buts grâce à Merzougui, Benhaoua, et
l’Ivoirien Youssouf Dao, auteur d’un dou-
blé. Le Mouloudia jouera quatre autres
tests amicaux d’ici à la fin de son stage,
dont celui face à Laval (Ligue 2) prévu
mercredi. Le MCA est à pied d’œuvre
depuis 9 jours à Rennes (Nord-Ouest de la
France) pour un stage de préparation, en
vue de la nouvelle saison, dont le coup
d’envoi sera donné le week-end du 15-16
septembre. Sur le plan de recrutement, le
club algérois a assuré jusque-là l’arrivée
de sept nouvelles recrues : le milieu offen-
sif Mehdi Zerkane (ex-Nîmes Olym-
pique/France), l’ailier international You-
cef Belaïli (ex-AC Ajaccio/ France), l’at-
taquant Sofiane Bayazid (ex USM Khen-
chela), le défenseur Djamel Benlamri (ex-
Al Wasl FC/ Emirats arabes unis), le
milieu de terrain ivoirien Mohamed Zou-
grana (ex-ASEC Mimosas/ Côte d’Ivoi-
re), le milieu relayeur Dalil Hassan-Khod-
ja (ES Ben Aknoun), et le milieu polyva-
lent Ammar El-Orfi (ex-NC Magra). En
revanche, le club algérois s’est passé des
services de plusieurs joueurs à l’image du
gardien de but Farid Chaâl, du défenseur
Boualem Mesmoudi, ou encore des
milieux de terrain Aziz Benabdi et Tayeb
Mahmoudi. Le Mouloudia, qui a renouve-
lé sa confiance à l’entraîneur français
Patrice Beaumelle, a bouclé la saison
2022-2023 à la 3e place au classement,
derrière le CR Belouizdad, champion pour
la quatrième fois de rang, et le CS
Constantine, son dauphin.
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après l’exploit... le désarroi ?
Le Mouloudia d’El Bayadh, la grosse révélation du défunt exercice en Ligue 1 Mobilis, a entamé depuis

quelques jours déjà, sa préparation d’avant saison à Tikjda (Bouira) avec un effectif restreint et de
nombreux problèmes au moment où le navire bleu et blanc s’apprête à entrer en lice.

Par Rabah Azizi.

Le MCEB, qui a été l’incontestable
surprise et la sensation du cham-
pionnat d’Algérie la saison dernière,

commence est en préparation avec de
sacrés défis à surmonter. En effet, malgré
sa brillante performance au cours de l’an-
née footballistique précédente, le club a
ainsi lancé sa pré-saison avec un chambou-
lement au poste de driver, après que Chérif
Hadjar ait quitté son poste pour coacher
l’équipe de la JS Saoura. D’après les décla-
rations de son président, le club d’El
Bayadh traverse actuellement une phase
complexe et instable. Le dirigeant-chef,
Abdelkader Dahmani, qui a démissionné
avant de revenir sur sa décision sur pres-
sion de la population locale, a souligné que
l’équipe est loin d’être dans des conditions
optimales pour entreprendre les préparatifs
nécessaires en vue de rééditer les succès de

la saison précédente. Toujours selon l’inté-
ressé, qui est récemment revenu sur sa
décision de démissionner, le Mouloudia
local avait accumulé des dettes d’environ
150 millions de dinars. Une situation cri-
tique qui a empêché le club de respecter ses
obligations envers les joueurs, qui n’ont
pas reçu leurs salaires pendant près de huit
mois. Ce qui, en conséquence, a obligé de
nombreux éléments et membres du staff à
se tourner vers de nouveaux horizons plus
rémunérateurs. Une crise qui menace la
stabilité du club et qui hante, malheureuse-
ment, la majorité des clubs algériens…
Abdelkader Dahmani a également présenté
publiquement des excuses à Walid Allati,
l’arrière droit du MCEB qui avait choisi de
poursuivre son club afin de régler les paie-
ments qui lui étaient dus, après l’avoir
accusé de vouloir nuire au MCEB ... Néan-
moins et en supprimant un nouvel obstacle
de sa liste, le club a finalement résolu les

problèmes liés à la composition du futur
staff technique. Ainsi, et après que les
négociations avec Slimane Raho, l’ancien
joueur de la JS Kabylie ont échoué, le club
a réussi à trouver le profil idéal pour diriger
l’effectif. C’est ainsi qu’Abdennour Hami-
ci a été choisi pour prendre en main la barre
technique, accompagné de d’Ahmed
Moussaoui (entraîneur adjoint), Samir
Amara (préparateur physique), ainsi que
Athmane Kara (responsable de la prépara-
tion des gardiens de but).  Espérons, pour
les « Etalons bleus » qu’ils seront en mesu-
re de maintenir leur niveau pour
espérer réitérer une autre saison pleine de
réussite. Pour rappel, le MCEB, fraîche-
ment promu en première division l’année
dernière, avait réussi l’exploit de se main-
tenir parmi l’élite mais aussi, surtout, en
terminant au pied du podium à la quatrième
place du classement.

R.A

PAS DISPOSÉ À
TIRER UN TRAIT SUR
L’ALGÉRIEN
nice toujours chaud
sur rayan ait nouri
À DEUX semaines de la fin du
mercato, l’OGC Nice est toujours
à la recherche d’un latéral gauche.
Les pistes ont été nombreuses,
mais pour le moment, Florent
Ghisolfi n’a toujours pas trouvé la
recrue idoine. Si la piste menant
au latéral gauche espagnol Sergio
Akieme est toujours active et que
des discussions sont toujours en
cours, le directeur sportif du
GYM multiplie les contacts et
vient de réactiver une ancienne
cible pour le moins prestigieuse.
Selon nos informations, Nice n’a
toujours pas tiré un trait sur
Rayan sur Ait-Nouri bien au
contraire et rêve toujours de le
recruter d’ici la fin du Mercato.
Le talentueux latéral gauche de
Wolverhampton et de l’Equipe
d’Algérie, est particulièrement
apprécié par Ghisolfi depuis le
mercato d’hiver mais sa situation
sportive s’est amélioré chez les
Wolves. Suffisant pour le
convaincre de rester en Angleterre
? Quoi qu’il en soit, si Nice
parvient à boucler une recrue de
cette envergure, il frapperait un
sacré coup sur le marché et
apporterait une vraie solution sur
le flanc gauche de la défense à
Francesco Farioli.

BUTEUR LORS DE
LILLE-NANTES (2-0) : 
adam Ounas : une
belle réalisation et
une victoire qui font
du bien
ALORS que Lille a remporté le
derby du Nord, dimanche soir,
Adam Ounas a tenu à revenir,
pour Prime Video, sur cette
rencontre marquée par la belle
victoire lilloise contre le FC
Nantes qui enfonce un peu plus ce
dernier : « On se devait de gagner
ce derby pour les supporters, pour
nous-mêmes, pour se relancer, et
j’espère pour commencer une
belle série. On savait que ça allait
être un adversaire difficile ce soir.
On a réussi à maintenir le 1-0
sans se prendre de but, je pense
que c’est ça, la chose positive ce
soir. En première période on a été
surpris, ils ont mis beaucoup
d’intensité et en seconde mi-
temps, on a tenu le ballon, on les
a fait courir. Je pense que cette
victoire est méritée et on va se
remettre au boulot dès demain
parce qu’il y a un match vendredi.
C’était magnifique, on se devait
de faire ça pour eux (les
supporters NDLR.), on a ramené
les trois points, c’était important
pour tout le monde, on est
contents ce soir. » Grâce à cette
victoire, les joueurs de Paulo
Fonseca réalisent une très bonne
opération en remontant à la 5ème
position au classement, deux
points du leader Monaco. Le
LOSC ira en Alsace le weekend
prochain pour y affronter le
Racing Club de Strasbourg.
L’Algérien, Ounas, de retour à la
compétition après des pépins
physiques finalement sans
gravité, n’a pas raté son entrée
(remplaçant à la 70emn) en
inscrivant (90+4) une jolie belle
réalisation qui lui fait beaucoup
de bien.  

IsLam sLImanI (*)

une partie de la presse l’annonce de retour en Belgique . . .

ISLAM SLIMANI, libre de tout contrat
depuis juillet dernier et la fin de son aventure
au Sporting d’Anderlecht, serait sur le point
de faire son retour en Belgique. En effet si
l’on en croit les informations de Winwin, l’at-
taquant international algérien devrait, dans
les prochaines heures, s’engager en faveur ...
du Sporting d’Anderlecht. Reste désormais à
voir si le média arabe a raison ou bien s’il
s’agit tout simplement d’un bruit de couloir
... sans plus. Bref on voit, cependant, mal, les
Mauves recruter un nouvel avant-centre étant
donné que le secteur offensif du matricule 35
est, qui plus est, plutôt bien garni. Lors du

dernier exercice, le Fennec avait planté neuf
buts en seize rencontres, toutes compétitions
confondues, sous les ordres de Brian Riemer.
Il avait d’ailleurs inscrit le goal de la victoire
sur la pelouse de Villarreal, en huitième de
finale de la Conference League. Bref un pas-
sage que les supporters du club le plus titré du
Royaume ne sont vraiment pas tout à fait
prêts d’oublier. Il faut dire qu’avant l’arrivée
du natif d’El Hammamet, dans la capitale
belge, Fabio Silva et Sebastiano Esposito
n’étaient, pour leur part, pas totalement par-
venus à mettre tout le monde d’accord.

. . . SUR LE POINT DE REJOINDRE LE
BRÉSIL, POUR  L’AUTRE
Au crépuscule d’une carrière riche et passion-
nante Islam Slimani est toujours là. Sans contrat
depuis la fin de son expérience de six mois à
Anderlecht, le buteur algérien de 35 ans est à la
recherche d’un nouveau challenge depuis le
début de l’été. Et l’attente devrait se terminer
dans les prochains jours car l’ancien Moné-
gasque et Lyonnais serait en négociations avan-
cées avec Coritiba. Selon les informations de
Globe Esporte, le modeste club brésilien s’at-
tendrait même à la signature d’un précontrat
avec le natif d’Alger dans les prochains jours.
Au Brésil, son arrivée est considérée comme
l’une des arrivées les plus prestigieuses de l’his-
toire du club. Après Dimitri Payet, voilà un
autre ancien de Ligue 1 qui devrait ainsi céder
aux sirènes auriverdes. (*) Finalement, et c’est
désormais officiel, l’international algérien a
choisi une destination sud-américaine, au Brésil
plus précisément, pour une nouvelle aventure.
Son nouveau club, comme l’annonçaient
nombre de médias locaux et étrangers, n’est
autre que Coritiba, qui évolue en Série 1 (divi-
sion 1), et occupe actuellement une place de
relégable (19e au classement), après 20 jour-
nées. Bon vent pour super Slim dans cette ville
qu’il connaît bien pour avoir, en Coupe du
monde 2014, emmené, ce jour-là, les Verts au
second tour grâce à son but (égalisation) contre
la Russie. A.A et agences
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Technologie : À l'instar
d'OpenAI, le géant des moteurs

de recherche revient sur des
décennies de publication

ouverte dans le domaine de la
recherche sur l'IA.

Lorsque les chercheurs en intelli-gence artificielle de Google ontrévélé un nouveau programmeimportant - le Pathways LanguageModel (PaLM) - il y a un an, ils ontconsacré plusieurs centaines de motsdans un document technique à la des-cription des nouvelles techniques d'in-telligence artificielle utilisées pourobtenir les résultats du programme.Lors de la présentation du successeurdu PaLM la semaine dernière, le PaLM2, Google n'a presque rien révélé. Dansun seul tableau inséré dans une annexeà la fin du rapport technique de 92pages, les chercheurs de Google décri-vent très brièvement comment, cettefois-ci, ils ne diront rien :PaLM-2 est un nouveau modèle linguis-tique de pointe. Nous avons desvariantes petites, moyennes et grandesqui utilisent des couches empiléesbasées sur l'architecture Transformer,avec des paramètres variables en fonc-tion de la taille du modèle. D'autres détails sur la taille et l'archi-tecture du modèle ne sont pas publiés àl'extérieur de l'entreprise.
Un tournant par rapport à toute
l'histoire de la publication sur l'IALe refus délibéré de divulguer ce que

l'on appelle l'architecture du PaLM 2,c'est-à-dire la manière dont le pro-gramme est construit, n'est pas seule-ment en contradiction avec l'articleprécédent sur PaLM, mais constitue untournant par rapport à toute l'histoirede la publication sur l'IA, qui a été prin-cipalement basée sur le code logiciellibre et qui a toujours inclus des détailssubstantiels sur l'architecture du pro-gramme. Il s'agit clairement d'une réponse à l'undes principaux concurrents de Google,OpenAI, qui a stupéfié la communautédes chercheurs en avril en refusant dedivulguer les détails de son dernierprogramme d'"IA générative", GPT-4.D'éminents spécialistes de l'IA ontaverti que le choix surprenant d'Ope-nAI pourrait avoir un effet dissuasif surla divulgation des informations dansl'ensemble de l'industrie, et le docu-ment PaLM 2 est le premier signeimportant qu'ils pourraient avoir rai-son.(Il existe également un billet de blogqui résume les nouveaux éléments dePaLM 2, mais sans détails techniques).
Google fait marche arrière sur des
décennies de publication ouvertePaLM 2, comme GPT-4, est un program-me d'IA générative qui peut produiredes groupes de textes en réponse à desinvites (prompt), ce qui lui permet d'ef-fectuer un certain nombre de tâchestelles que la réponse à des questions etle codage de logiciels.À l'instar d'OpenAI, Google fait marchearrière sur des décennies de publica-

tion ouverte dans la recherche sur l'IA.C'est un document de recherche deGoogle datant de 2017, intitulé "Atten-tion is all you need", qui a révélé dansles moindres détails un programmerévolutionnaire appelé The Transfor-mer. Ce programme a été rapidementadopté par une grande partie de lacommunauté de recherche en IA, et parl'industrie, pour développer des pro-grammes de traitement du langagenaturel.Parmi ces dérivés, le programmeChatGPT dévoilé à l'automne par Ope-nAI, le programme qui a déclenché l'en-thousiasme mondial pour ChatGPT.
Il existe un équilibre idéal entre la
quantité de données avec lesquelles
un programme d'apprentissage 
automatique est formé et la taille du
programmeAucun des auteurs de l'article original,y compris Ashish Vaswani, ne figureparmi les auteurs de PaLM 2.D'une certaine manière, en révélantdans un seul paragraphe que PaLM 2est un descendant de The Transformeret en refusant de divulguer quoi que cesoit d'autre, les chercheurs de l'entre-prise montrent clairement à la fois leurcontribution au domaine et leur inten-tion de mettre fin à cette tradition departage des avancées de la recherche.Le reste de l'article se concentre sur lesdonnées d'entraînement utilisées etsur les scores de référence qui permet-tent au programme de briller.Ce document offre un aperçu clé, repre-nant la littérature de recherche surl'IA : il existe un équilibre idéal entre

la quantité de données avec lesquellesun programme d'apprentissage auto-matique est formé et la taille du pro-gramme.Les auteurs ont pu mettre le program-me PaLM 2 au régime en trouvant lebon équilibre entre la taille du programme et la quantité de donnéesd'entraînement, de sorte que le pro-gramme lui-même est beaucoup pluspetit que le programme PaLM original,écrivent-ils. Cela semble important,étant donné que la tendance de l'IA aété dans la direction opposée ces der-niers temps, à une échelle de plus enplus grande. Cette idée s'inscrit dans ledroit fil des efforts déployés par dejeunes entreprises telles que Snorkel,une startup d'IA de trois ans basée àSan Francisco, qui a dévoilé ennovembre des outils permettant d'éti-queter les données d'entraînement.Snorkel part du principe qu'unemeilleure curation des données peutréduire une partie des calculs néces-saires. L'accent mis sur le "sweet spot"s'éloigne quelque peu du modèle PaLMd'origine. Avec ce modèle, Google asouligné l'ampleur de la formation duprogramme, en indiquant qu'il s'agis-sait de "la plus grande configuration desystème basée sur TPU utilisée pour laformation à ce jour", en référence auxpuces informatiques TPU de Google.Cette fois-ci, rien de tel n'est annoncé.Si peu de choses sont révélées dans lenouveau travail de PaLM 2, on peut direqu'il confirme la tendance à s'éloignerde la taille pour le plaisir de la taille età adopter un traitement plus réfléchide l'échelle et de la capacité.

TECH

Google suit l'exemple d'OpenAI en ne disant presque
Rien sur son nouveau programme d'IA PaLM 2

Technologie : La nouvelle application,encore en version bêta, étend l'outilNearby Share de Google pour qu'ilfonctionne désormais avec les PC Windows. Présentée en 2020, la fonction NearbyShare de Google permet de partagerdes fichiers entre différents appareilsAndroid. Aujourd'hui, l'entrepriseaméliore cette fonctionnalité en y inté-grant Windows.Dans un billet de blog publié lundi,Google a annoncé une nouvelle versionbêta de l'outil Nearby Share conçu pour

vous permettre de partager des photos,des vidéos, des documents et d'autresfichiers entre des appareils Android etdes PC Windows.Disponible dans un premier temps auxÉtats-Unis, et pour l'instant.la nouvelle application Nearby Shareest destinée aux ordinateurs Windowséquipés d'une version 64 bits de Win-dows 10 ou 11. Les appareils ARM nesont pas pris en charge.Le partage de fichiers entre différentsappareils a toujours été un véritabledéfi, chaque entreprise proposant sa
propre méthode. Jusqu'à présent,Nearby Share de Google ne fonction-nait qu'avec les smartphones ettablettes Android. Apple utilise Air-Drop, mais cette méthode n'est compa-tible qu'avec les Mac, les iPhone et les

iPad. Une option de partage à proximi-té est intégrée à Windows, mais elle estprincipalement conçue pour partagerdes fichiers entre PC.
Comment tester la version bêta de
Nearby Share ?Pour tester la nouvelle version bêta deNearby Share, téléchargez et installezle fichier d'installation à partir de sonsite web. Après avoir lancé le program-me sous Windows, connectez-vousavec votre compte Google ou utilisez-lesans compte. Le processus est plusrapide si vous êtes connecté, car lestransferts de fichiers sont automati-quement acceptés. Confirmez le nomde votre PC. Assurez-vous que le Blue-tooth et le Wi-Fi sont tous deux activés.

Partage de fichiers Windows / android :
google améliore Nearby Share
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Principalement destinées aux
accélérateurs AI, les nouvelles

puces de mémoire Micron
HBM3 Gen2 ont un cran

d'avance.

connue – comme son nom l'indique– pour sa bande passante très éle-vée, la mémoire HBM (High Band-with Memory) a d'emblée été conçuepour une rivale à moins hautes fré-quences que la GDDR.Efficacité 2,5x supérieure à l'HBM2EUne rivale qui progresse, générationaprès génération, pour aujourd'hui seprévaloir d'une « bande passante agré-gée » de 1,2 To/s à en croire l'annoncetout juste faite par une spécialiste dusecteur, Micron.La société américaine vient effective-ment de préciser que sa HBM3 Gen2 esten cours de livraison à ses clients.Micron souligne que sa mémoire est « laplus rapide du monde » avec un empile-ment, lui aussi record, de 8 piles pour lacapacité de 24 Go. La notion d'empile-ment est à la base de la technologieHBM et Micron évoque déjà du 12 piles(36 Go) « pour bientôt ».Cerise sur le gâteau, Micron précise quel'HBM3 Gen2 est sa mémoire la plusefficace marquant un rendement parwatt environ 2,5 fois supérieur à ce quepouvait atteindre sa génération précé-dente, l'HBM2E.Vers l' « HBMNext »… en 2026Micron n'est évidemment pas peu fièrede présenter – la première – son HBM3

Gen2 qui lui permet de couper l'herbesous le pied de ses principaux rivaux,les Sud-Coréens SK Hynix et Samsung.Très concurrentiel, alors que la courseaux armements a repris de plus belleavec le développement des accéléra-teurs AI particulièrement gourmandsen mémoire, ce marché fera évidem-ment bon usage de cette bande passan-te supplémentaire offerte par l'HBM3Gen2 laquelle remplace donc l'HBM2Echez Micron. Pourquoi pas d'HBM3Gen1 d'abord ? Les experts marketing de la société ontestimé que Gen 2 était « plus indiquépour représenter le bond considérable

en performances, capacité et efficacitéénergétique ».Si les performances et la capacité pro-gressent considérablement, Micron aété en mesure de garder des dimen-sions identiques (11 x 11 mm) pour sespuces, ce qui traduit « un accroissementdramatique de la densité des compo-sants » comme la société se plait à pré-senter la chose. De plus, son HBM3 Gen2 est compatiblebroche à broche avec les composants deHBM3 actuels, ce qui simplifie la mon-tée en gamme. Une montée en gammequi offre un gain de 50 % en bande pas-sante par rapport aux mémoires

actuelles. Micron n'est que la secondesociété à déployer des modules deHBM3 de seconde génération, après SKHynix. Cependant, compte tenu des chiffresavancés (1 To/s de bande passante), leproduit Micron est supérieur de plus oumoins 20 %. L'Américaine ne compte d'ailleurs pasen rester là et travaille à la prochainegénération de mémoire HBM pourl'heure baptisée « HBMNext ». Elledevrait arriver courant 2026, offrir descapacités allant jusqu'à 64 Go et unebande passante supérieure à 2 To/s.

HBM3 gen 2 : la nouvelle mémoire Micronest la plus rapide au monde ?

Threads, le tout nouveau réseausocial made in Meta, a le potentiel d'at-teindre le milliard d'utilisateurs commeson comparse Instagram, estime MarkZuckerberg.Seulement quelques jours après sonlancement, Threads a atteint les 100millions d'utilisateurs alors que l'appli-cation n'est même pas disponible ausein de l'Union européenne (UE). Cettecroissance folle lui a permis de surpas-ser celle de ChatGPT, qui avait elle-même battu un record.La même approche que pour Instagram, Facebook et WhatsAppEn marge de son appel avec les investis-seurs portant sur les résultats finan-ciers de Meta, Mark Zuckerberg a confiéque la croissance de Threads était ines-pérée pour la société. Selon le P.-D.G., lefait qu'aucun réseau social de typeTwitter n'ait atteint le milliard d'utilisa-teurs jusqu'alors est une « anomalie ».« Je suis persuadé que nous serons 

en mesure d'injecter suffisammentd'essence dans ce projet pour l'aider àse développer », a-t-il continué. Threadsa de grandes chances de devenir unnouveau levier de Meta pour générerdes revenus, d'autant plus lorsque l'onprend en compte l'activité publicitairetentaculaire du groupe.Zuckerberg ne veut toutefois pas brûlerles étapes, et privilégie une approchesimilaire à ce qui a été mis en place avecles autres plateformes de Meta. Pourcommencer, l'entreprise va se chargerde fidéliser les utilisateurs de la plate-forme en optimisant ses fonctionnalitésde base. La monétisation, c'est-à-dire ledéploiement de la publicité, viendradans un second temps.Threads doit faire ses preuves sur lelong termeZuckerberg a tout de même du mal àexpliquer le succès de Threads, qu'ilimpute en partie à l'actualité de Twitter,désormais nommé X. Quoi qu'il en soit,il compte bien profiter de cette réussitepour asseoir la position de sa sociétédans le secteur des réseaux sociaux. « Je pense que nous nous concentronssur cette opportunité, qui est formi-dable et que nous n'attendions pas àcette échelle. La route sera longue », a-t-il confié. Reste à voir si ce succès perdu-rera sur le long terme ; le nombre d'uti-lisateurs de Threads a chuté depuisquelques jours, après le buzz initialengendré par sa sortie.

Threads peut-il devenir aussi
populaire qu'Instagram ?

Le MacBook Air 15 est-ilun flop ? Non, mais...

Le MacBook air de 15 pouces, long-temps attendu, ne ferait finalementpas recette, avec des ventes languis-santes obligeant Apple à changer destratégie.Apple avait mis le temps, mais face à lademande émise par le public, la firmeà la pomme croquée avait finalementlancé au mois de juin dernier son toutpremier MacBook Air avec un écrande 15 pouces. Mais cet effort du géantaméricain ne semble pas avoir étérécompensé.Des ventes extrêmement décevantesC'était un ordinateur qui avait beau-coup fait parler de lui, et bien avantson lancement. Quand finalement leMacBook Air 15 allait-il enfin tombersur les étals des marchands ? Aprèsbien des rumeurs et des spéculations,c'est en juin que ce dernier a fait sonapparition. On pouvait alors s'at-tendre, si ce n'était à une ruée, aumoins à de belles premières ventes.Eh bien, pas vraiment.C'est ce que nous apprend une infor-mation de DigiTimes. « Selon la chaîned'approvisionnement d'Apple, le Mac-Book Air 15 pouces, annoncé lors de la

conférence WWDC de juin, n'auraitpas répondu aux attentes des clients »,explique ainsi le média. Pour être plusprécis, les ventes seraient tout simple-ment 50 % plus basses que les prévi-sions d'Apple !Un changement dans la productionRésultat, la firme de Cupertino a dûchanger de stratégie. Ses fournisseurs,s'adaptant à la nouvelle donne, ont eneffet dû réduire leur production pouréviter de voir les stocks de MacBookAir 15 s'accumuler. Il faut dire quel'officialisation de ce produit ne s'estpeut-être pas faite au meilleurmoment.Du fait de l'inflation, les ventes d'ordi-nateurs sont en forte baisse partoutdans le monde depuis près d'un an. Etmême si Apple s'en sort mieux que sesconcurrents, les amoureux du genreont sûrement plus de mal actuelle-ment à sortir les euros nécessaires àl'achat de la version de base, au prixdu MacBook Pro 13 pouces. Alors, leMacBook Air 15 est-il un raté, oun'est-ce qu'un faux départ ?
MacBook Air 15"-Un 15 pouces réellement nomade,maintenant ça existe !-Châssis fin et solide, clavier et track-pad parfaits-L’écran 15 pouces confortable etlumineuxAvec son MacBook Air 15, Applecomble un vide dans son catalogue etdonne un violent coup de pied dans lafourmilière, face à des PC portables de15 pouces souvent fainéants chez laconcurrence. 
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C’est un accident quiaurait pu leur coûterla vie. Dimanche, deuxpilotes se sont éjectés à ladernière minute d’un avionde chasse Mig-23. L’appareil,qui participait au meetingaérien Thunder Over Michi-gan près de Détroit (États-Unis), s’est écrasé près d’un

complexe de logements, rap-porte Fox 2 Detroit.« Bien qu’ils ne semblent pasavoir subi de blessuresimportantes, les premierssecours les ont transportésdans un hôpital voisin parprécaution. L’avion a heurté des véhi-cules inoccupés dans le par-king du complexe d’apparte-ments. Personne n’a été bles-sé dans le complexe d’appar-tements ou lors du spectacle

aérien », ont indiqué lesorganisateurs de l’événe-ment. Une enquête a étéouverte par la FFA, la FederalAviation Administration.Le reste du meeting aérienannuléLes deux pilotes ont été repê-chés dans un lac situé prèsdes appartements où s’estabîmé l’avion. Sur une vidéo,il est possible de les voir

s’éjecter de l’appareil alorsque ce dernier perd de l’alti-tude et se rapproche du sol. Des images rapidementdevenues virales sur lesréseaux sociaux.Après cet incident, le reste demeeting aérien a été annulé.Il s’agissait de la 25e éditionde Thunder Over Michigan.Tous les participants ont étéinvités à quitter les lieuxdans le calme.

Seulement 41% deséléments notés dansvotre liste de chosesà faire sontréellement faits !

seLon une éTude réalisée par
les créateurs du célèbre site des
listes de tâches, I Done This, 41%
des éléments notés sur votre « to do
list », ou liste de choses à faire, ne
sont jamais faits, et 50% des tâches
à réaliser, le sont en une journée,
beaucoup dans la première heure
après les avoir noté.
Le premier problème quand on note
les tâches à faire sur une liste est
que ces dernières ne font pas la dis-
tinction entre les éléments qui ne
prennent que quelques minutes et
ceux qui nécessitent une heure ou
plus à réaliser. Donc, quand vous
regardez votre liste au hasard, vous
allez très probablement choisir les
tâches faciles et rapides, pas néces-
sairement ce qui est le plus impor-
tant.
De plus, les listes de choses à faire
facilitent le travail sur l’urgent plutôt
que sur l’important. Ces listes cau-
sent un stress inutile. En effet,
lorsque nous conservons une longue
liste d’éléments annulés, c’est une
façon de s’en souvenir, mais c’est
aussi un rappel constant qu’il y a
beaucoup de choses que nous
devons encore traiter.
Selon l’étude, ceux qui réussissent
très bien n’ont pas de liste de choses
à faire, mais un calendrier très bien
tenu.

INSOLITE Le Jeune Indépendant 

aLors qu’un dôMe de chaleur s’instal-
le peu à peu en France, dormir au frais va

s’avérer de plus en plus compliqué dans les
jours qui viennent. Mais dans l’Hérault, une
solution étonnante permet d’échapper à la

canicule : passer la nuit dans une grotte sou-
terraine.

Guillaume Le Guen, de L’Expédition
souterraine, propose en effet à ses clients de
bivouaquer à 35 mètres sous terre. « Je pro-
pose toujours, lors des sorties de spéléolo-

gie, une expérience dans le noir. Et ce qui en
ressort, c’est que c’est relaxant, apaisant, et
certains m’ont même dit que ça leur donne

envie de faire une sieste ! Alors je me suis dit
pourquoi pas », explique-t-il à Midi Libre .

Entre 14 et 15 degrés
L’excursion commence sur le parking du Mas
de Cournon à Argelliers (Hérault), à une ving-
taine de kilomètres au nord-ouest de Mont-
pellier. Pour atteindre l’endroit où ils passe-
ront la nuit, les apprentis spéléologues des-

cendent pendant environ deux heures à tra-
vers les galeries souterraines. Ils découvrent

un petit lac et peuvent même croiser des
chauves-souris.

Lorsqu’ils arrivent sur la zone du bivouac, un
dernier privilège les attend : admirer « une
draperie », ce phénomène naturel qui rend

les parois d’une grotte particulièrement 
spectaculaires. Après le repas pris sur place,
les participants s’installent pour « une vraie
expérience sensorielle », confie le guide au
quotidien régional. « La plupart ne s’atten-

dent pas à un tel calme, c’est atypique et très
apprécié en général », explique-t-il.

À cette profondeur, la température se main-
tient toute l’année entre 14 et 15 degrés. Une
fraîcheur bienvenue, alors que Météo-France

prévoit plus de 25 degrés la nuit dans la
région de Montpellier au cours des prochains
jours. Cette excursion, qui commence à 18 h

30 pour un retour le lendemain à 9 h 30,
coûte 120 € par personne avec dîner et

petit-déjeuner compris.

MIRACULÉS 
Ils participaient à
un meeting aérien
près de Détroit

France
Dormir dans une grotte souterraine pour échapper à la

canicule, c’est possible près de montpellier
Dans l’hérault, vous pouvez dormir dans une grotte à 35 mètres sous terre. L’excursion promet une nuit dans un noir et 
un silence complet, avec une température qui n’excède pas les 15 degrés. Idéal alors qu’un dôme de chaleur traverse la

france actuellement.

Etats-Unis : Deux pilotes s’éjectentin extremis avant le crash de leuravion lors d’un show
LE SAVIEZ VOUS J Indépendant
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Un changement climatique, l'homme et le feu : 
une étude retrace l'extinction des grands 

mammifères il y a 13000 ans

Des feux de forêt à grande
échelle dans un écosystème

rendu vulnérable au feu par les
changements climatiques ont
causé la disparition du tigre à

dents de sabre, du loup sinistre
(Canis dirus) et d'autres grands
mammifères dans le sud de la

Californie, il y a près de 13 000
ans, selon une nouvelle étude
menée par des chercheurs au
site de La Brea Tar Pits à Los

Angeles (États-Unis).

Publiée dans la revue Science,l'étude à comité de lecture ouvrede nouvelles perspectives dansun débat scientifique qui dure depuisdes décennies sur ce qui a déclenché ladernière extinction majeure de laTerre, souligne un communiqué dePRNewswire diffusé par l'AFP (17août).

Appuyés par la datation précise desfossiles conservés au site de La BreaTar Pits, ces travaux scientifiques nousaident à mieux comprendre la dyna-mique entre les changements environ-nementaux spectaculaires, la croissan-ce de la population humaine, l'activitédes feux de forêt et la disparition sou-daine de la mégafaune de la périodeglaciaire.Une chaîne désastreused'événements écologiques"L'importance de cette recherche sefera sentir pendant des décennies bienau-delà du domaine scientifique", adéclaré Lori Bettison-Varga, présidenteet directrice des Natural HistoryMuseums, comté de Los Angeles.Le site de La Brea Tar Pits est le seulendroit sur Terre qui possède lesarchives fossiles nécessaires pour exa-miner de cette façon le dernier événe-ment important lié aux changements

climatiques. La collection de millionsde fossiles de l'époque glaciaire du siteoffre une occasion unique d'étudier leschangements environnementaux.L'étude a mis en évidence une chaînedésastreuse d'événements écologiquesreconstruits à partir des registres duclimat, de la végétation et des incendiesconservés dans les sédiments du lacElsinore situé à proximité.Tout se passe en moins de 300 ansTout a commencé avec le réchauffe-ment et l'assèchement graduels dupaysage et un déclin simultané desgrands herbivores adaptés à la forêtpendant plus de 2 000 ans, alors que laTerre émergeait du dernier âge glaciai-re et que les glaciers reculaient.Puis, au moment même où les popula-tions humaines ont commencé à aug-menter de façon marquée en Amériquedu Nord, l'écosystème a subi un chan-gement spectaculaire : les tempéra-tures ont augmenté rapidement, unesécheresse d'une durée de 200 ans

s'est abattue sur le paysage et des feuxde forêt massifs ont transformé lescommunautés végétales.En moins de 300 ans, tous les géants del'époque glaciaire à La Brea avaient dis-paru, et le chaparral, écosystèmemoderne et adapté au feu de la Califor-nie, était apparu.Important pour relever les défisactuelsLa compréhension de la relation entrele changement environnemental etl'activité humaine est tout aussi impor-tante pour relever les défis actuels,selon l'étude. On y a noté que les tem-pératures en Californie du Sud ont aug-menté plus rapidement au cours dudernier siècle qu'elles ne l'ont fait pen-dant la dernière époque pléistocène.La superficie des terres brûlées par lesfeux de forêt dans l'ouest des États-Unis a quadruplé au cours des 20 der-nières années, et cette tendance nedevrait qu'empirer au cours des pro-chaines années.La limite du zéro degré,un paramètre crucial,franchit une altituderecord en Suisse
iL a faLLu MonTer à une altituderecord de près de 5 300 mètres pourque le service météorologique suisseenregistre la limite – ou isotherme –du zéro degré, a indiqué MétéoSuisselundi, au moment où une bonne partiedu pays est en alerte canicule."Le radiosondage de Payerne (une sta-tion météo au nord-ouest de la Suisse,ndlr) de cette nuit du 20 au 21 août2023 a mesuré l'isotherme du 0 °C à 5298 m, ce qui constitue un recorddepuis le début des mesures en 1954",rapporte la météo helvétique sur leréseau social X, anciennement Twitter.Le précédent record datait seulementdu 25 juillet de l'année dernière avec 5184 mètres, a précisé MétéoSuisse.

La température diminue avec l'altitudeet selon la saison et les conditionsmétéorologiques, l'altitude au-dessusde laquelle la température descend endessous de 0 °C varie. "Cette surface,appelée isotherme du zéro degré,sépare les couches d'air dont la tempé-rature est supérieure à 0 °C à bassealtitude de celles dont la températureest inférieure au point de congélation àune altitude plus élevée", explique leservice météorologique sur son siteinternet.L'isotherme du zéro degré, unemesure crucialeEn raison de son influence très impor-tante sur le développement de la végé-

tation, la limite des chutes de neige etle cycle de l'eau, l'isotherme du zérodegré occupe une place de choix dansles prévisions météorologiques et joueun rôle important dans la vie quoti-dienne dans la région alpine.En Suisse, l’altitude de l'isotherme duzéro degré mesurée au niveau du solest montée de 200 à 700 mètresdepuis le début des relevés météorolo-giques il y a plus de 150 ans et ce, demanière particulièrement marquée enhiver, indique encore le service météo."Depuis les années 1970, cette éléva-tion s'est accélérée, surtout au prin-temps et en été. La raison principale decette évolution est le réchauffementclimatique d’origine humaine".



19

Le jeune InDéPenDant # 7669 Du marDI 22 aOût 2023

définition : 
c'est quoi une chondrocalcinose ? La chondrocalcinose est une arthropa-thie microcristalline très fréquente par-ticulièrement chez les femmes de plusde 65 ans. "On surnomme la chondro-calcinose "la pseudo goutte" car lescrises sont très semblables de par leurcaractère aigu et brutal", explique le DrValérie Berton, rhumatologue. Dans lecas de la chondrocalcinose, il s'agit decristaux de pyrophosphates de calciumqui se déposent sur certaines articula-tions. "Ces cristaux se déposent defaçon chronique et s'enflamment detemps en temps. La maladie n'est pasgrave bien qu'il existe des formessévères et n'est, en général, pas doulou-reuse sauf durant les crises". 
quelles sont les causes d'une 
chondrocalcinose ? Dans l'immense majorité des cas, il n'y apas de causes à la chondrocalcinose.Mais dans certains cas, elle peut êtrefavorisée par certaines maladiescomme l'hyperparathyroïdie et l'hémo-chromatose.
hémochromatose : 
définition, symptômes et diagnosticPremière maladie génétique en France,l'hémochromatose atteint 1 Françaissur 300, soit 200 000 patients. Cettemaladie est due à une absorption exces-sive du fer alimentaire. Définition,symptômes, test génétique, traite-ments... Ce qu'il faut savoir.
où s'accumulent les cristaux dans la
chondrocalcinose ? Les cristaux s'accumulent principale-ment sur les articulations du poignet,

des genoux ou même au niveau dupubis. "Cas moins fréquent et doncsous-diagnostiqué, la chondrocalcinosepeut toucher le rachis cervical haut (1er et 2eme cervicales). Cela peut engendrer des douleurs cervi-cales intenses avec beaucoup de fièvreet peut être très invalidant", prévient larhumatologue.  
quels sont les symptômes d'une
chondrocalcinose ? La chondrocalcinose est très souventasymptomatique. En cas de crise aiguë, on constate unépanchement articulaire avec le poignettrès rouge, brutalement gonflé et trèschaud. La chondrocalcinose peut égale-ment engendrer une arthrose du genou. 

arthrose du genou : symptômes,
traitements de la gonarthroseAppelée gonarthrose, l'arthrose dugenou toucherait 30% des plus de 65ans. Ce n'est pas l'arthrose la plus fré-quente mais elle est très invalidante carelle touche de grosses articulations sup-portant le poids du corps.
comment pose-t-on le diagnostic
d'une chondrocalcinose ? Il existe plusieurs façons de poser lediagnostic. La façon la plus classique estla radiologie. "Lorsqu'on procède à une radio du poi-gnet ou du genou, on découvre un liseréqui recouvre le ligament triangulaire ducarpe lorsque le poignet est touché ou lecartilage de la rotule lorsqu'il s'agit dugenou." 

Il est également possible de poser lediagnostic en ponctionnant l'articula-tion gonflée et en analysant le prélève-ment au laboratoire. 
comment soigner une 
chondrocalcinose ? Plusieurs lignes de traitement sont pos-sibles :  La colchicine, qui est le même médica-ment proposé contre la crise de goutte ; Les anti-inflammatoires mais les per-sonnes âgées ont souvent des contre-indications aux anti-inflammatoires ;La cortisone ; L'infiltration de l'articulation en crise. Quelle alimentation en cas dechondrocalcinose ?L'alimentation n'a aucun impact surla progression ou non de la maladie. 

BIEN-ÊTRE

La chondrocalcinose se
caractérise par le dépôt

de cristaux de
pyrophosphates de

calcium sur les
articulations, en

particulier celles du
poignet et du genou. S'il

ne s'agit pas d'une
maladie grave, elle est

cependant très fréquente
surtout chez les femmes

de plus de 65 ans.

Bien-êTre

Chondrocalcinose : symptômes, 
comment la soigner ?

Algodystrophie du pied : c'est quoi, raideur, quefaire ?
L'aLgodysTroPhie ou "syndromedouloureux régional complexe" est uneréaction imprévisible qui peut toucherun ou plusieurs membres à la suite d'untraumatisme, comme le pied. Commentle reconnaître et le soigner ? Conseils.L'algodystrophie ou "syndrome doulou-reux régional complexe", est une réac-tion imprévisible qui peut toucher un ouplusieurs membres à la suite d'un trau-matisme (entorse, fracture...). Commentle reconnaître et le soigner ? Que faire contre les douleurs et enrai-dissements ? Réponses avec le docteurCharles-Marie Dujardin, médecin géné-raliste et algologue  à la clinique médi-cale et cardiologique  d'Aressy, Pau.
qu'est-ce que l'algodystrophie du
pied ?L'algodystrophie est l'ancienne appella-tion pour du "syndrome douloureuxrégional complexe". Il s'agit d'une réac-tion complexe et disproportionnée quise développe sur ou ou plusieursmembres, après un traumatisme ou une

chirurgie. Il peut toucher tous lesmembres du corps, dont le pied. Le membre incriminé "peut développerune réaction d'hypersensibilité qui semanifeste par des phénomènes doulou-reux et inflammatoires", explique ledocteur Charles-Marie Dujardin, méde-cin généraliste et algologue à la cliniqued'Aressy. 
quelles sont les causes de l'algody-
strophie du pied ?"Il s'agit d'un dysfonctionnement d'uncertains nombres de voies neurolo-giques de l'organisme, dont les voies dela douleur qui sont hypersensibilisées,et le système nerveux autonome avecnotamment le système sympathique quirégule tout ce qui est automatique etinvolontaire, comme l'état de dilatation

des vaisseaux, la sudation, la trophicitédes tissus musculaires ou cutanés",informe le médecin. Qu'il s'agisse du pied ou d'un autremembre, on relève deux types de causesde l'algodystrophie, "celles consécutivesà un traumatisme comme une entorseou une fracture par exemple, et cellesconsécutives à un traumatisme d'unnerf".
quels sont les symptômes de 
l'algodystrophie du pied ?L'algodystrophie du pied se détecte"dans les semaines ou les mois après letraumatisme, lorsque les phénomènesinflammatoires et douloureux ne sontplus en corrélation avec le traumatismeinitial. Ces phénomènes s'amplifient,répondent mal aux traitements habi-tuels et perdurent dans le temps alorsqu'ils devraient s'atténuer comme audécours d'un traumatisme simple",explique le docteur Dujardin. Après desprises de sang et une radio éliminantd'autres complications, le diagnostic desyndrome douloureux régional com-plexe peut être évoqué. Le syndrome comporte trois phasesd'évolution.

► Lors de la phase chaude, qui varieclassiquement entre un et six mois maispeut s'étendre jusqu'à un an, "le syndro-me se manifeste par des phénomènesdouloureux et inflammatoires. Lepatient peut développer une réactiond'hypersensibilisation au niveau dumembre incriminé qui peut resterrouge, se mettre à transpirer, gonfler"relate le docteur. ► "Dans un second temps, les phéno-mènes inflammatoires et douloureuxdiminuent mais les troubles trophiquesapparaissent, ajoute-t-il, la peau est fra-gilisée, les muscles perdent en tonicité,les articulations s'enraidissent et onpeut constater en conséquence uneperte de mobilité". Le pied bouge moins bien, le patientpeut ressentir comme une sensation delourdeur.► En fonction de la récupération dupatient, on peut observer une phaseséquellaire ou le pied va se raidir et ilsera plus difficile de l'utiliser.  "Il faut éviter les anti-inflammatoirescar l'inflammation permet d'amener lescellules immunitaires de réparation destissus au niveau de la zone lésée".
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télévision
PROGRAMME DU JOUR 

Divertissement , France 2023
The Voice Kids

Magazine de société 2023
Zone interdite

Série policière
Etats-Unis 2021
FBI 

Cinéma Film fantastique
Etats-Unis - Canada 2018
Casse-Noisette et les quatre royaumes

Culture Infos Sport
Arnaud Tsamère, le fou du volant

Cinéma Film d'action
Etats-Unis 1993
Last Action Hero

Sport Athlétisme ,2023
Athlétisme / Championnats du monde

Qualifications la Ligue des 
Champions /Glasgow Rangers / PSV Eindhoven

Cinéma Film d'action
Etats-Unis 2008
L'incroyable Hulk

Cinéma Film d'action 2001
Le dernier château

Cinéma Film de guerre, 2021
La brigade de Shandong

Magazine de société
France 2023
90' Enquêtes 
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Série dramatique Grande-Bretagne ,2022
Saison 1 Épisode 1
This England, les années Boris Johnson
En janvier 2020, Boris Johnson, le Premier
ministre du Royaume-Uni, et les membres de
son gouvernement planifient le plan d'action
gouvernemental pour les douze mois à venir.
Au même moment, les premiers échos de l'épi-
démie de coronavirus qui sévit dans la ville de
Wuhan, en Chine, commencent à circuler dans
la presse. Les premiers cas de contamination
au Japon et en Corée du Sud sont rapidement
signalés. Le 23 janvier, la ville de Wuhan est
mise en quarantaine. L'aéroport et les trans-
ports publics sont fermés.

Série de science-fiction Etats-Unis , 2021
Saison 1 Épisode 8/9

Invasion
Alors qu’ils étaient sur le point de repérer le
signal de détresse émis par Hoshi 12, Yamato
et son équipe sont arrêtés par les agents du
gouvernement. Hashimoto lui révèle que la
Jasa a trouvé les coordonnées spatiales indi-
quant que la navette a été capturée par un
vaisseau extraterrestre. Aneesha et le docteur
Barton peinent à dissimuler leurs sentiments.
Pendant ce temps, Luke découvre une salle
l’hôpital dans laquelle se trouve le corps d’un
alien.
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Alger 31° 23°
Oran 31° 22°
Constantine 34° 17°
Ouargla 37° 27°

Maximales Minimales
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HORAIRES 
DES
PRIÈRES

A N N A B A
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

04:18 12:33 16:16 19:16 20:40

O U A R G L A
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

04:36 12:46 16:28 19:27 20:50

C H L E F
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

04:47 12:58 16:41 19:40 21:04

M O S T A G A N E M
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a

04:53 13:03 16:45 19:45 21:08

O R A N
Fadjr Dohr Açr Maghrib I c ha

04:57 13:06 16:48 19:48 21:10

C O N S T A N T I N E
Fadjr Dohr Açr Maghrib Icha 

04:26 12:39 16:21 19:21 20:45

A L G E R
Fadjr Dohr Açr Maghrib Icha 

04:37 12:51 16:34 19:34 20:58

SOMMET
MONDIAL DE
L’ENTREPRENEURIAT
La start-up assista-
soins représentera
l’algérie
LA START-UP Assista-soins de
Constantine spécialisée dans le
domaine de la santé numérique vient
d’être sélectionnée pour représenter
l’Algérie au Sommet mondial de
l’entrepreneuriat devant avoir lieu du
14 au 18 avril 2024 au Chili, a
annoncé, hier, son directeur Bilel
Fellahi. La start-up Assista-soins qui
assure des services de santé à domicile
a été choisie pour représenter
l’Algérie au Sommet mondial de
l’entrepreneuriat (Chili) à l’issue des
éliminatoires du concours de sélection
organisé en début de semaine à
l’Instruit supérieur des sciences (ISS)
de Bordj El Kiffan (Alger), a précisé
M. Fellahi qui a indiqué que la start-
up ne ménagera aucun effort pour
honorer l’Algérie dans cet évènement
international. La sélection de
«Assista-soins» a eu lieu en présence
d’experts et de représentants de
plusieurs ministères et Directions
concernés en plus de spécialistes en
cybercriminalité qui ont assisté à
l’exposé donné par les membres de
cette start-up qui a pu se distinguer à
l’échelle nationale grâce à la nature de
son idée innovante et la qualité des
services de santé offerts, a-t-on ajouté.
Cette start-up qui a décroché le label
de projet innovant (start-up) en 2023
assure des soins, des consultations et
l’hospitalisation à domicile, a souligné
M. Fellahi, rappelant que la start-up
avait commencé ses interventions sur
le terrain le mois de ramadhan dernier.
A ce jour, Assista-soins a assuré plus
de 300 interventions à domicile à
travers toutes les communes de la
wilaya, a indiqué la même source,
précisant que la start-up a pu
rassembler plus de 185 partenaires
dont des médecins, infirmiers, sages-
femmes et assistants médicaux, entre
autres. M. B.

ACCIDENTS
DE LA ROUTE
huit morts et 257
blessés en 24 heures
HUIT personnes ont trouvé la mort et
257 autres ont été blessées dans des
accidents de la circulation enregistrés
durant les dernières 24 heures à
travers le pays, a indiqué hier, un
communiqué de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré
à Bouira avec trois morts et un blessé,
suite à une collision entre deux
véhicules, survenue sur la RN 14, au
niveau de la commune de Dira,
précise la même source.
Par ailleurs, trois cas de décès par
noyade ont été enregistrés à
Mostaganem. Il s’agit de deux enfants
morts au niveau de la plage Ouriaa
autorisé à la baignade, commune de
Hassi Maameche, et d’un homme
mort noyé à l’ouest de la plage
Sablette, interdite à la baignade, au
niveau de la même commune. Les
éléments de la Protection civile ont
également sauvé de noyade 470
personnes, durant la même période,
selon le même bilan. S. N.

LA COMPAGNIE aérienne Air Algérie a
inauguré, avant-hier soir, à l’Aéroport inter-
national Houari-Boumediene, son premier
vol direct reliant Alger à Johannesburg en
Afrique du Sud. Le ministre des Transports,
Youcef Cherfa, accompagné du directeur
général (DG) d’Air Algérie, Yacine Bensli-
mane, a déclaré lors de la cérémonie d’inau-
guration de ce premier vol, que cette nouvel-
le ligne aérienne contribuera au renforcement
des relations de coopération entre l’Algérie et
l’Afrique du Sud, notamment dans le domai-
ne économique, indiquant qu’elle constituera
«un jalon supplémentaire important dans le
processus de développement du plan de
transport aérien d’Air Algérie».
La nouvelle ligne favorisera selon le premier
responsable, «l’ouverture de l’Algérie sur les
pays africains, conformément aux instruc-
tions du président de la République, Abdel-
madjid Tebboune, lors de la cérémonie de
remise de la Médaille d’honneur de l’expor-
tation, le 11 juillet dernier».

M. Cherfa a saisi cette occasion pour rappe-
ler les destinations africaines ouvertes récem-
ment vers, entre autres, Dakar, Abidjan, Oua-
gadougou, Nouakchott et Bamako, faisant de
l’aéroport international d’Alger «un Hub
aéroportuaire et une plateforme de transit
vers l’Afrique et le reste du monde».
Le secteur des transports cherche à ouvrir de
nouvelles lignes internationales, en sus de la
ligne Alger-Saint-Pétersbourg, ouverte le 27
juillet dernier, a expliqué le ministre, assurant
que le processus était très bien engagé pour
l’ouverture de lignes avec Douala, Addis-
Abeba et Abuja.
Concernant l’ouverture de la ligne Alger-
Caracas, selon l’accord aérien conclu entre
l’Algérie et le Venezuela, elle connaît les der-
nières retouches avant son lancement. Le
représentant de l’ambassadeur d’Afrique du
Sud en Algérie a fait remarquer que l’ouver-
ture de la ligne renforcera assurément les
relations entre les deux pays et insufflera une
dynamique économique entre ces deux portes

d’accès en Afrique septentrionale et en
Afrique australe.
De son côté, le DG d’Air Algérie a affirmé
que «l’ouverture de cette ligne qui s’inscrit
en droite ligne avec les orientations du prési-
dent de la République, Abdelmadjid Tebbou-
ne, visant à renforcer le réseau international
d’Air Algérie, figure également dans le plan
de développement de l’aéroport international
d’Alger afin de se positionner en Afrique».
Pour M. Benslimane, «l’ouverture de la ligne
Alger-Johannesburg est très importante pour
le continent africain, en ce sens qu’elle
constitue une liaison directe sans escale entre
l’extrême nord et l’extrême sud du conti-
nent». Cette ligne «permettra de réaliser des
ponts aériens commerciaux entre les deux
pays et transformera l’Aéroport international
d’Alger en véritable Hub vers les différentes
destinations proposées par la compagnie en
Europe, en Asie, en Amérique du Nord et en
Amérique du Sud», a-t-il conclu.

Meriem Djouder

aIr aLgérIe

inauguration du premier vol direct
alger-Johannesburg

«Ce jour marque le dou-
loureux cinquante-
quatrième anniversai-

re de la tentative coupable d’in-
cendier la sainte mosquée Al-
Aqsa, première des deux qiblas
et troisième sainte mosquée,
compte tenu de l’escalade des
violations commises par la puis-
sance occupante, et ses tentatives
de porter atteinte au statut juri-
dique et historique d’Al-Aqsa
par des incursions répétées dans
ses cours par des colons extré-
mistes sous la protection des
forces d’occupation (sionistes),
sa profanation, la fermeture de
ses portes, les attaques barbares
contre des foules de fidèles et la
restriction de la liberté d’accès
des fidèles, en violation flagran-
te du caractère sacré des lieux
saints et de la liberté de culte»,
écrit l’OCI dans un communiqué
repris par l’agence de presse
WAFA.
«En ce douloureux anniversaire,
l’OCI réaffirme le lien éternel
des musulmans avec la sainte
mosquée Al-Aqsa. Elle souligne
la nécessité de préserver le statut
juridique et historique des lieux
saints islamiques et chrétiens
dans la ville occupée d’El-Qods,
en particulier la mosquée bénie
Al-Aqsa/Al-Haram Ash-Sharif,
avec sa superficie totale de 144
dunums, comme un lieu de culte
réservé aux seuls musulmans»,
souligne le communiqué. L’OCI
affirme également que la ville

d’El-Qods Ash-Sharif, capitale
de l’Etat de Palestine, «fait partie
intégrante du territoire palesti-
nien occupé en 1967 et rejette
toute mesure ou décision visant à
modifier son caractère géogra-
phique ou démographique, ainsi
que toute tentative d’imposer la
prétendue souveraineté (de l’en-
tité sioniste) sur cette ville et ses
lieux sacrés, en tant qu’actions
illégales et illégitimes en vertu
du droit international et des réso-
lutions pertinentes des Nations
unies», ajoute le texte.
Et «en ce sinistre anniversaire,
l’OCI appelle la communauté

internationale, en particulier les
acteurs de la scène internationa-
le, à «corriger l’injustice histo-
rique infligée au peuple palesti-
nien en mettant fin à l’occupa-
tion coloniale (sioniste) et en
permettant aux Palestiniens de
recouvrer leurs droits légitimes,
y compris leur droit de revenir, et
l’établissement de leur Etat indé-
pendant aux frontières du 4 juin
1967, avec El-Qods oriental
comme capitale, et la réalisation
de la vision de la solution à deux
Etats basée sur les résolutions
pertinentes des Nations unies et
l’Initiative arabe de paix, qui

représente toujours une opportu-
nité historique pour parvenir à la
paix», d’après la même source.
L’OCI exprime, à cette occasion,
«son appréciation et son admira-
tion pour le peuple palestinien
qui est inébranlable dans sa terre
en défendant son caractère
sacré». 
Elle «réaffirme sa solidarité et
son soutien indéfectible à ses
droits nationaux légitimes et
appelle au renforcement de la
solidarité et du soutien à la ville
d’El-Qods et ses habitants»,
conclut le communiqué.

S. Ould Brahim 

eL-qODs OCCuPée

L’oCi reJeTTe
LeS PLaNS SioNiSTeS

L’Organisation de la coopération islamique (OCI) a réaffirmé, hier, son rejet de toute décision visant
à modifier le caractère démographique ou géographique d’El-Qods occupée, à l’occasion

du 54e anniversaire de la tentative d’incendier la mosquée Al-Aqsa par les forces d’occupation sionistes.

Des tentatives de porter atteinte 
au statut d’Al-Aqsa.


